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Con inversión de 14 mdp se equiparon 
80 aulas en la UAN: Nacho Peña 
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No sorprende que el señor Manuel 
Humber to  Cota  J iménez  es té 
relativamente tranquilo después de 
los pasados comicios, ya que Cota 
Jiménez siempre se ha caracterizado 
por su mesura, congruencia y actitud 
respetuosa ante los hechos consumados. 
Sabe que en realidad no perdió, pues 
aún tiene toda una vida política por 
delante, de ahí que no ande de acelerado 
incitando a sus seguidores a cerrar 
calles y reclamando voto por voto y 
casilla por casilla, posiblemente porque 
está consciente de que lo hecho, hecho 
está y no hay vuelta de hoja, así se deje 
entrever que pudo haber algo turbio 
en las pasadas elecciones en Nayarit.
Y si bien hay voces que se indignan 
porque Cota Jiménez no ha escandalizado 
reclamando e impugnando a la par 
que su partido las elecciones para la 
gubernatura del estado, es probablemente 
no porque no quiera, sino porque según 
a sus propios comentarios que se han 
publicado recientemente en los medios 
locales, es porque sabe que si hubo 
anomalías, estas fueron dentro de su 
mismo partido político y no provenientes 
de fuera, sino que caballitos de Troya 
contribuyeron a que no todo marchara 
bien para él a lo largo de su campaña 
de proselitismo. Y más porque hasta la 
misma ciudadanía se sorprendió desde 
un principio cuando fue notorio que no 
fue el mismo señor Manuel Cota quien 
había integrado su equipo de candidatos 
para que fueran una fuente de apoyo 
mutuo, sino que desde ese inicio se 
rumoró en los cafés, banquetas, bancas 
de la plaza principal y otros jardines y 
además en los corrillos políticos, que los 
demás candidatos se le habían impuesto 
aun sin ser de su propio equipo. Y hoy 
a toro pasado se sabe que así fue y 
que podría ser el meollo del asunto por 
el que Manuel Cota no recibió todo el 
apoyo necesario porque al parecer por 
esa imposición de los demás candidatos 
hubo serios resentimientos entre los 
mismos priistas; eso se dice y se decía; 
sin embargo, hoy en día se aclara más y 
más que si pudo haber sido posible que 
ese resentimiento entre varios priistas 
que se quedaron chiflando en la loma le 
hayan dado la espalda soterradamente 
a Cota Jiménez.
De ser así, esos lastres que le impusieron 
a don Manuel Humberto, le pesaron tanto 
que a pesar de su carisma, propuestas 
de gobierno a todas luces bien pensadas 
y necesarias para la entidad, así como 
su carrera política en la que siempre ha 
dado buenos resultados, esos pesados 
lastres y cartuchos quemados impuestos 
terminaron por hundirlo; aunque no 
políticamente, porque su carrera sigue 
avante, por lo que esta derrota bien 
podría servirle más como un aliciente 

en el ascenso político y no para dejarse 
abatir. Y además podría tener presente 
la máxima de que no hay mal que por 
bien no venga.
Ahora el mismo señor Cota Jiménez 
señala que en la próxima asamblea 
de su partido se tratarán a fondo los 
temas del porqué pasó lo que pasó y 
qué es lo que está pasando dentro de 
su propia asociación política, porque se 
analizarán todos los detalles y personajes 
implicados que, conforme está pasando 
el tiempo se han encontrado visos de 
personajes resentidos que antepusieron 
sus propios intereses personales a los 
del partido dejando la camiseta a un 
lado por así convenir a sus propios 
intereses.
Desde un principio cuando se comenzaron 
a oír los rumores de que los demás 
candidatos que serían los satélites 
alrededor de la candidatura de Manuel 
Cota, se decía que no eran candidatos 
de su equipo, sino que le habían sido 
impuestos por el gobernador en turno 
porque dichos candidatos eran de su 
entorno amistoso; pero como haya sido, 
lo sorprendente fue que esto lo haya 
permitido el mismo Cota Jiménez a 
pesar de toda su carrera política y de 
que al respecto hay leyes no escritas 
dentro del otrora partido aplanadora, 
el PRI, y es lo que no se explican los 
políticos de viejo cuño; pero a la vez 
comprenden que debido a esa mesura y 
congruencia que siempre ha demostrado 
tener Cota Jiménez, tal vez no quiso 
armar un argüende en el que a fin de 
cuentas pudo haber salido victorioso; 
sin embargo, tal vez para no enturbiar 
más el ambiente tan oscuro en el que 
estaba, está inmerso el gobernador, 
Cota Jiménez posiblemente prefirió 
dejar las cosas tal y como ya estaban 
esperanzado en el optimismo de que 
gran parte del electorado no tomaría 
esos detalles en cuenta y que sería su 
misma fuerza política, su carrera en el 
servicio público y su misma popularidad 
las que se llegaran a imponer. Pero 
no fue así; y tal vez haya sido mejor, 
porque ya vendrán mejores tiempos. 
Pero en fin. 
Sea pues. Vale.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Mesura y congruencia XALISCO Y SANTA MARÍA DEL ORO, AYUNTAMIENTOS 
PRODUCTIVOS 

Se debe de reconocer ampliamente que 
los ayuntamientos productivos -los que 
trabajan en favor de la gente, donde sus 
alcaldes y funcionarios se dedican a 
hacer bien su trabajo sembrando obras 
y acciones para recoger frutos en favor 
de la gente-, son los que salen adelante. 
No es nada raro que, hablando en plata 
pura, que esos alcaldes rindan buenas 
cuentas a los partidos que desde origen 
los alentaron y ofrecieron resultados 
muy convincentes incluyendo en las 
elecciones. Pero aunque eso es un 
tema electoral, lo más importante es que 
responden a los intereses del pueblo 
que los colocó ahí.

XALISCO, UN EJEMPLO
Por ejemplo, en Xalisco el alcalde 
panista José Luis Lerma Mercado sigue 
entregando obras y acciones alcanzadas 
con una inversión sin precedentes 
superior a los 150 millones de pesos. 
Este domingo, el Presidente Municipal y 
sus colaboradores entregaron la “Unidad 
Deportiva Lomas Verdes”, realizada 
con una inversión  de 8 millones de 
pesos, ejecutándose la cancha de usos 
múltiples para  las disciplinas deportivas 
de  fútbol rápido, básquetbol, voleibol, 
fútbol soccer y béisbol, todo esto logrado 
con recursos obtenidos del Programa 
Federal  Fortalecimiento Financiero 
para la Inversión.
Es la novena unidad deportiva que 
ofrece al pueblo y ésta cuenta con 
cerco perimetral, alumbrado y sistema 
de riego al pasto natural, entre otros 
adelantos.
Aquí mismo, se efectuaron trabajos de 
iluminación del bulevar Tepic- Xalisco por 
parte del Cuadragésimo Ayuntamiento, 
reemplazándose  luminarias sobre el 
bulevar Tepic – Xalisco.  En esta tarea 
se utilizaron recursos propios para seguir 
brindando seguridad y bienestar a la 
ciudadanía. Son unas 197 lámparas las 
que existen y unas  102 serán habilitadas 
con balastro y foco, foto contactores y  
el cableado de 200 metros, sin faltar  
lámparas en el tramo de la curva de 
El Guayabo.
Igualmente, Lerma Mercado ordenó 
que se realice con  recursos propios el 
desazolve del Arroyo del Indio, del Arroyo 
El Seco y se efectúe la  limpieza de las 
alcantarillas de las principales calles 
y avenidas del municipio de Xalisco, 
para evitar contingencias ahora con 
la temporada  de lluvias; así mismo se 
avanza en la descacharrización en los 
ejidos del Municipio para apoyar las 
tareas de medicina preventiva.
Otra buena noticia en Xalisco, es que 
el pasado 18 de junio el Presidente 
Municipal José Luis Lerma Mercado, 
entregó la cancha de usos múltiples 
Techada en la Localidad de Emiliano 
Zapata, como parte del  aniversario del 
ejido, Consta de techumbre, gradas, 
vestidores, baños y otros accesorios, 
gracias a los recursos gestionados por 
el Alcalde.
OTRO MUNICIPIO DESTACADO ES 

SANTA MARÍA DEL ORO
Con la construcción del bulevar de 

Santa María del Oro, que  presenta  un 
avance físico del 80 por ciento y que 
en 6 semanas quedará concluido, se 
observa la magnífica coordinación entre 
el gobierno municipal que encabeza 
Procopio Meza Nolazco y el  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda. Esta 
obra aparte de generar empleos y 
desarrollo mejorará la calidad de vida 
de los habitantes e impulsará más el 
turismo. Una vez terminado, detonará  
la economía regional, señaló el Roberto 
Sandoval Castañeda.
En Santa María del Oro se han hecho 
muchas obras millonarias, contando 
además el flamante hospital, caminos, 
calles y carreteras pavimentadas, agua, 
drenaje, electrificación.
Ahora, la inversión total será de 
aproximadamente 29 millones de 
pesos —sin deuda pública—, ya que el 
bulevar contará con 4 carriles, ciclovía 
y luminarias a lo largo de sus mil 500 
metros de longitud. 
En cuanto a los detalles técnicos del 
Bulevar de Santa María del Oro, se 
precisó que es a base de concreto 
hidráulico, tendrá una banqueta con 
concreto estampado, con rampas para 
personas con discapacidad y más de 
200 luminarias; a la fecha la superficie 
de rodamiento de la nueva vialidad está 
prácticamente terminada.
Actualmente, se trabaja en la colocación 
de pavimento de la ciclovía para después 
colocar las luminarias así como la 
señalización correspondiente.
Este bulevar cumple con la calidad y 
funcionalidad ya probada en los más 
de 30 bulevares construidos en todo el 
estado durante la actual administración 
estatal. Bien por Procopio Meza y por 
Roberto Sandoval.

ALCALDES DE AVANZADA EN 
SANTA MARÍA Y XALISCO

Esos dos alcaldes, José Luis Lerma 
Mercado y Procopio Meza Nolazco,  
son un ejemplo de productividad y 
avanzada por lo que recientemente en 
el proceso electoral la gente optó por 
la continuidad dando el refrendo a sus 
partidos de origen gracias al trabajo 
desplegado y a la forma de trabajar, 
siempre haciendo equipo y coordinados 
con los tres órdenes de gobierno, para 
sacar adelante a sus pueblos.
Ahí están los resultados en favor de 
los habitantes.

VEREMOS Y DIREMOS.
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PREOCUPANTE ALZA DE hOMICIDIOS 
INTENCIONALES EN TEPIC

* Los sucesos violentos de las últimas semanas conducen a lo vivido en los años 2010 y 
2011, en que el estado se convirtió en uno de los más peligrosos del país.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Así empezó en 2008, siguió 
en 2009, y para 2010 y 2011 
aquellas matanzas fueron 
imparables. 
En los meses más recientes 
se han ido acumulando 
ejecuciones con armas de 
fuego y, como hace años, la 
mayoría de ellas en Tepic y 
algunas otras en comunidades 
del vecino municipio de 
Xalisco. Da la impresión que 
se está rompiendo el control 
o acuerdo que existía con las 
mafias, y que hay un grupo 
de sujetos exterminando a 
quienes consideran rivales.
Cuerpos de hombres que 
son abandonados junto a 
carreteras, o en la noche, luego 
de haber sido “levantados” y, 
seguramente, torturados, se 
vienen convirtiendo en el gota 
a gota de hechos sangrientos 
que enlutan hogares. 
Pero también se registran 
matanzas a plena luz del 
día, como sucedió la tarde de 
este sábado 24 en la colonia 
Los Sauces en Tepic, a unos 
metros de la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN), 
donde dos jóvenes de 21 y 

Ejército, la Marina y la Policía 
Federal tengan una mayor 
participación en el combate a 
esas bandas, porque contarían 
con un mayor sistema de 
protección para su personal, 
tan sólo con la posibilidad de 
moverlos a otros estados de 
la República.
Sin embargo, esa situación 
de miedo es aprovechada por 
otro tipo de sujetos que comete 
delitos pero aparentando ser 
parte de mafias, por ejemplo 
estafadores que realizan 
llamadas telefónicas y llegan 
a identificarse como “Zetas”, 
“Chapos”, o del Cártel Jalisco 
Nueva Generación, o de Los 
Beltrán Leyva, entre otros.
La situación delincuencial 
se descompuso a mediados 
del pasado gobierno estatal, 
mientras que ahora, cuando 
faltan unos meses para 
la conclusión de la actual 
administración, esperemos 
que se esté en tiempo de 
evitar que la violencia se 
desborde nuevamente.
Muchas personas inocentes 
murieron en la guerra de 
esos años. Niños, mujeres, 
personas en avanzada edad 
cuyo único delito fue estar 
en el momento equivocado, 
o bien tener parentesco con 
alguna persona vinculada 
a las drogas. Pero también 
fallecieron jóvenes que, como 
ya fue apuntado, fueron 
criminalizados por el hecho 
de morir en ejecución.
Esperemos que todo eso 
no se repita. Que aún sea 
tiempo para frenarlo. 

24 años fueron las víctimas. 
Sus cuerpos quedaron a unos 
metros de distancia.
Además, suele haber la 
advertencia de que esto va 
continuar, por la amenaza que 
se deja con narcomensajes, 
también cada vez más 
frecuentes. 
Pero, ¿cuál es la seguridad 
de los ejecutores para no 
confundir sus blancos?, ¿hay 
que matar por el hecho de 
ser consumidor de drogas?. 
En esta situación terrible 
hay otro escenario cómodo 
en el que con frecuencia 
incurren autoridades, medios 
de comunicación y una buena 
parte de la sociedad: el 

de pretender justificar el 
asesinato y de relacionar 
a la víctima con cuestiones 
delictivas. Con frecuencia 
parece dársele más valor al 
que jala el gatillo que al que 
cae sin vida. 
“Si lo mataron fue por algo, 
porque andaba en malos 
pasos, o porque es hermano o 
primo o amigo de un ‘mañoso’”. 
Es decir, ante la opinión de 
otros, se justifica la muerte, 
pero menos se reclama a 
los autores o principalmente 
al Estado, porque ocurren 
matanzas y la fuga es con 
una facilidad que llama la 
atención. Podríamos estar 
regresando a esos años 2010 

y 2011 donde, en muchos 
casos, las policías locales 
optaban por esperar un rato 
antes de acercarse a donde 
se producían homicidios de 
alto impacto.
Esa parte se justificó en su 
momento por la facilidad con 
que el policía estatal o municipal 
puede ser identificado por las 
organizaciones criminales, 
que muchas veces cuentan 
con infiltrados y les resultaría 
sencillo saber dónde viven o 
su entorno familiar. 
En años pasados nos 
enteramos de no pocos 
mandos pol iciacos que 
también fueron ejecutados.
Por ello se espera que el 

 IMPUgNACIÓN DE MORENA, SIgUE 
SU CURSO: EChEAgARAY BECERRA 

En el Tribunal Federal Electoral

Por Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.- La impugnación 
que llevó a cabo el Movimiento de 
Regeneración Nacional, (Morena) 
en Nayarit, ante las autoridades 
electorales correspondientes, 
al candidato que participó en 
la pasada contienda electoral 
a la gubernatura del estado de 
la alianza Juntos por ti, Antonio 
Echevarría García,  es sobre 
porque no entregó completa 
la documentación requerida 
para legitimar dicho cargo de 
elección popular ante el Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
toda vez que le faltó entregar 
la Cartilla del Servicio Militar 
Nacional, por lo que aún sigue 

su curso, así lo manifestó en 
entrevista el abogado, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra. 
Abundó, que será el Tribunal 
Federal Electoral, en el término 
que le confiere la ley quien 
dará el resolutivo final de la 
impugnación y tendrá que ser 
antes dijo, del 19 de septiembre 
próximo, que es cuando toma 
posesión constitucionalmente 
el nuevo mandatario estatal, 
por lo que pudiera darse el 
caso de que Antonio Echevarría 
García, al no haber entregado lo 
concerniente a la documentación 
de Cartilla del Servicio Militar, se 
convocará a nuevas elecciones 
solamente a la gubernatura, y 
todo indica que nomás estarían 

participando el candidato del 
PRI, Manuel H. Cota Jiménez 
y el propio Echevarría García.
Echeagaray Becerra, enfatizó 
que la citada impugnación que  
jurídicamente  hizo Morena, 
se realizó en tiempo y forma y 
conforme lo indica la ley electoral 
de Nayarit, a donde nadie 
puede dijo, estar por encima 
de la ley, incluso también tengo 
conocimiento de que además 
el PRI impugnó al mencionado 
candidato de Juntos por ti.
Subrayó el entrevistado, que 
solamente están a la espera 
del fallo que emitirá el Tribunal 
Federal Electoral, ya que de 
ello, depende si en Nayarit, se 
estará convocándose a nuevas 

elecciones y la fecha en que 
tendrán que celebrase, o caso 
contrario si determinan que 
Antonio Echevarría García, tome 
posesión constitucionalmente 
como próximo gobernador del 
estado.
En otro tenor el Jurisconsulto, 
Juan Antonio Echeagaray 
Becerra, expresó que le 
corresponderá al siguiente titular 
del Poder Ejecutivo del Estado, 
enviar a los nuevos integrantes 
de la Cámara de Diputado, una 
terna de destacados abogados 
para que de ellos se elija 
el mejor perfil para Fiscal 
General de Nayarit, ya que al 
actual mandatario estatal, se 
le venció el plazo que marca 

la Constitución, para efectuar 
dicho nombramiento, “y deberá 
ser un litigante conocedor en 
la materia pero sobre todo con 
sensibilidad humana y honesto, 
para que realmente imparta 
justicia a la ciudadanía que la 
demande, y que el nuevo titular 
de dicha dependencia jamás 
deberá estar coludido con las 
bandas del crimen organizado”. 
Concluyó.              



Lunes 26 de Junio de 20174

Capacitan a contralores internos: Roy Rubio 

En el municipio de Xalisco no 
le debemos al SUTSEM, a la 

UAN ni a nadie: Lerma Mercado 

No estamos obligados a cumplir 
lo imposible: Castellón Fonseca

de la transparencia, rendición 
de cuentas y combate a la 
corrupción, tres factores 

prioritarios para que haya 
manejos honestos y en 
beneficio de la sociedad.

Por: Mario Luna
El titular de la Auditoría 
Superior del Estado de 
Nayarit-ASEN- Roy Rubio 
Salazar, informó que para 
que tengan un mayor 
desempeño en sus funciones, 
los recientemente designados 
como titulares de los Órganos 
Internos de Control de los 
Organismos Autónomos, por 
el Congreso del Estado, 
se les está capacitando en 
materia de responsabilidades 
administrativas, jurídicas, de 
fiscalización, transparencia 

y combate a la corrupción.
Lo anterior en cumplimiento 
a lo establecido en el artículo 
segundo del decreto mediante 
el cual se designa a la 
licenciada María Lourdes 
Montoya Delgado, como 
Contralor Interno de la 
Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos, así como 
al licenciado Luis Carlos Torres 
Guzmán como Contralor 
Interno del Instituto Estatal 
Electoral, al licenciado Miguel 
de Jesús Espejo Cruz, como 
Contralor Interno del Instituto 

de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública y al 
licenciado Benjamín López 
Piedra, Contralor Interno 
de la Fiscalía General por 
un periodo de 6 años, que 
comprenden del 1 de junio 
de2017 al 31 de mayo del 
2013.
Roy Rubio Salazar, auditor 
superior, dejó claro que esta 
capacitación es el inicio de 
una colaboración estrecha 
institucional con el objetivo 
de promover, impulsar e 
implementar acciones a favor 

*Mandan a la escuelita a los recién designados titulares de los órganos internos de 
control de los diferentes organismos autónomos, quien que estén bien capacitados 
y no cometan errores en sus funciones, sobre todo que detecten de inmediato 
actos de corrupción para sancionarlos y no permitir que se dañe a la sociedad

Por: Mario Luna
El presidente municipal electo de Tepic, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
al cuestionársele sobre el problema 
laboral que enfrenta el ayuntamiento 
con los burócratas que exigen pago 
a sus adeudos y cumplimiento a sus 
exigencias, y no compromisos de 
palabras o buenas intenciones, dijo 
que se atenderán en su momento, 
dejando claro y preciso que nadie 
está obligado a cumplir lo imposible.
Y aunque reconoce que hay convenios 
laborales firmados de anteriores 
administraciones municipales, estos 
no deben de ser descartados, sin 
embargo si no hay recursos como 
se dice, pues no podemos pagar 
como quisiéramos, por lo que debe 
de prevalecer el dialogo para llegar a 
los acuerdos que beneficien a ambas 
partes.
Se le mencionó que de acuerdo a lo 
dicho por el actual alcalde capitalino, 
David Guerrero, estos adeudos que 
se tienen con los burócratas no se 
pueden pagar, porque no hay dinero 
para ello, por lo que a la nueva 
administración municipal se le pudiera 
estar heredando una deuda de más 
de los 300 millones de pesos, solo 
con la burocracia, a ello Castellón 

Fonseca para no entrar en detalle y no 
propiciar un enfrentamiento prematuro 
con la dirigencia del SUTSEM, optó 
por solo decir que en su momento se 
estará analizando con David Guerrero, 
pero aclarando que este no es un 
problema coyuntural, sino de fondo, 
por lo que no descartó que habrá 
acuerdos, aunque reconociendo que 
no estarán en capacidad de atender 
todas esas exigencias.
En referente al laudo que se tiene 
por pagar a los trabajadores, al 
preguntársele cómo le hará para ello, 
primeramente reconoció que es un 
laudo muy importante en cantidad que 
se debe de cubrir, pero será hasta que 
se tengan los recursos, por lo que se 
estarán gestionado esos recursos para 
tal finalidad, ya que de los recursos 
federales se pudiera ver si se pueden 
tomar de alguna partida donde se 
planteen los pasivos laborales, “ yo 
no regateo ningún derecho de los 
trabajadores del SUTSEM o de ningún 
otro sindicato, pero lo que hay que ver 
es la viabilidad de todos los asuntos 
laborales que se están planteando”.
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
reconoció que desconoce totalmente 
la situación financiera que guarda 
la administración municipal, y que 

lo conocerá hasta que 
esté ahí, por lo que será 
hasta que llegue como 
alcalde en funciones 
cuando pueda decidir lo 
que se puede y lo que 
no se puede pagar o 
cumplir, pero para ello 
tendremos que tener 
todos los elementos 
necesarios.

Es el único que no tiene adeudos, dijo

Por: Martín García Bañuelos.-
Xalisco, Nayarit.-“Quiero decirte, 
que soy el único alcalde en Nayarit, 
que no tiene ningún adeudo con los 
trabajadores del SUTSEM, además que 
no tener pendientes con la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ya que vamos 
bien en nuestra administración, y 
así seguiremos hasta el final de la 
misma”, así lo manifestó en entrevista, 
el Presidente Municipal, José Luis 
Lerma Mercado.
Señalando Lerma Mercado, que él es 
uno de los alcaldes, por no decir que es 
el único, que no tienen ningún adeudo 
con los trabajadores sindicalizados del 
SUTSEM, que encabeza su lideresa 
Águeda Galicia Jiménez, “Bendito 
dios que no le debemos nada, ahorita 
estamos en el proceso de pago del 
Día del Burócrata de 2017, y sus 
quincenas se les están pagando en 
tiempo y forma, tanto a ellos como al 
personal de confianza”.
Abundando el entrevistado, “tampoco 
se les debe a las empresas, como 
también se está por terminar el pago 
del ISR del 2014, ya que el 2013 quedó 

totalmente subsanado, vale la pena 
decir que este 2013 estaba muy 
atrasado y lo que corresponde a los 
ejercicios del 2015, 16 y 17 vamos al 
corriente, no le debemos a la UAN, no 
se le adeuda al Seguro Social, ni al 
INFONAVIT, es por eso que lo digo, 
Bendito Dios no le debemos a nadie 
y vamos a dejar una administración 
limpia y transparente”.
Recalcando Lerma Mercado, que 

la actual administración va a dejar 
unas finanzas sanas y con la mayor 
infraestructura en cuanto a la obra 
pública, “ahorita vamos a licitar 7 
millones de pesos, acabamos de licitar 
10, entonces va a ser un total de más 
de 140 millones de pesos lo que se 
aplicó en estos 3 años de gobierno 
municipal, más lo que se ha hecho en 
obras públicas y OROMAPAS, entre 
estas dos dependencias son como 
12 millones de pesos  en beneficio 
de nuestro pueblo”.
Por último expresó, el alcalde, “en cuanto 
a lo que se refiere a las promesas de 
campaña, “quiero manifestar que nada 
faltó por hacer o realizar, la última fue 
el compromiso con el agua potable, 
echamos a funcionar el Pozo 5, ya estaba 
terminado, pero como se atravesaron 
las elecciones y hubo blindaje electoral, 
pues apenas empezó a funcionar, 
con una nueva tubería y un nuevo 
depósito, de 500 mil litros, ahorita la 
gente está contenta, se tiene pensado 
renovar la red de distribución porque 
está reventando tubos y mangueras 
por la fuerte presión que esta genera”.
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La FEPADE intervendrá 
electoralmente en San 

Blas por presuntos 
delitos electorales

Con una inversión de 14 millones 
de pesos se equiparon 80 aulas 

en la UAN: Ignacio Peña 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic, Nayarit.- “Con una inversión 
de 14 millones de pesos que se 
lograron bajar de la federación, 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) equipó más de 
80 aulas, tanto de preparatorias 
como de diferentes unidades 
académicas, entre estas la de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia, 
ubicada en Compostela, en donde 
se habilitaron 12 salones, lo que sin 
duda aumenta nuestra capacidad 
de respuesta a las demandas de 
los jóvenes que buscan ingresar 
a la Universidad”. Así lo informó 
el rector de la UAN, Jorge Ignacio 
Peña González.
Indicó que a cada una de estas 
aulas se le dotó de 31 mesas de 
trabajo, 30 sillas para estudiante, 
una silla para profesor, un aire 
acondicionado, una computadora 
portátil, un video proyector, una 
pantalla para proyección, un 
interface de conexión para audio 
y video y una antena de punto 
de acceso a internet, lo cual les 
permitirá a los jóvenes tener 
mejores espacios adecuados y 
dignos, para poder llevar mejor 
su proceso de aprendizaje, ya 
que son herramientas necesarias 
para su formación profesional y 
es un avance importante.
Dio a conocer que  parte de 
estos salones equipados se 
encuentran en Santiago Ixcuintla, 
Bahía de Banderas, San Blas, La 
Yesca, entre otros, municipios, 
“lo que a mí me parece que es 
un logro, dado que siempre se 
busca recursos para levantar 
infraestructura, pero no para 
otorgar áreas que proporcionen 
al alumno lo que requiere;  con 
el apoyo de la diputada federal 
Jasmine Bogarín se pudieron 
obtener otros 10 millones de 
pesos, mismos que se utilizarán 
también en algunas escuelas del 
nivel medio y superior”.
Al ser cuestionado por este medio 
informativo, en el sentido de que 
si a pesar de todos los vaivenes, 

conflictos y problemas que se 
le han atravesado a la UAN en 
el primer año se han notado 
avances y resultados, Nacho Peña 
respondió: “Si, la verdad que ha 
sido un año muy difícil, tormentas 
casi permanentes todo este año, 
nubarrones muy negros, pero 
como bien lo comentas, hemos 
logrado avanzar en algunos 
temas de manera importante, por 
un lado los ahorros necesarios 
que realizamos en la cuestión 
financiera, que nos ha permitido 
el pago puntual de las quincenas, 
el único problema que tuvimos fue 
en diciembre con el no pago de 
aguinaldos, pero afortunadamente 
se pudo solucionar, estamos 
resolviendo el tema del rezago 
tan importante que teníamos 
en infraestructura, en el nivel 
medio superior, obras importantes 
para el nivel superior como son 
en gastronomía, nutrición, en 
enfermería y en fin una serie de 
actividades, que nos permite decir 
que estamos cumpliendo con la 
comunidad universitaria”.
Reconoció Nacho Peña: 
“obviamente tenemos retos muy 
importantes que resolver, como 
es el tema de las nóminas que ha 
sido algo difícil de sacar adelante, 
servicios médicos para darle 
una buena atención a nuestros 
académicos, pero creo yo que el 
saldo es favorable, pero siempre 
trabajando por el bien de la 
Institución y más porque el tema 
financiero no ha quedado resuelto 
del todo y seguiremos haciendo 
las gestiones pertinentes”.
Por otra parte, respecto a la 
demanda de espacios que buscan 
miles de jóvenes para 
ingresar a nuestra máxima 
casa de estudios, Jorge 
Ignacio Peña González, 
señaló: “Afortunadamente 
la gente sigue confiando 
en nuestra Universidad, 
pero si también eso nos 
representa un problema, 
principalmente en el área 

de la salud, donde las solicitudes 
para ingresar rebasan por mucho 
nuestra capacidad y estaremos 
analizando las posibilidades 
que tengamos y poder ampliar 
nuestra cobertura, para poder 
dar los más espacios posibles a 
quienes deseen ingresar a nuestra 
universidad para el próximo ciclo 
escolar”.
Requerido sobre el convenio de 
colaboración que firmaron La 
UAN y el Congreso del Estado, 
el rector de nuestra alma mater 
comentó: “Afortunadamente 
estuvimos platicando con los 
señores diputados, con la diputada 
Sonia, con el diputado presidente 
Jorge Humberto y ellos nos 
visitaron en lo que conocemos 
como CENTT, que es  el Centro 
de Transparencia y Tecnológica, 
donde se llevan a cabo importantes 
investigaciones, que pueden 
ayudar con la toma de decisiones 
de los actores políticos y el 
gobierno formal y a partir de esa 
visita coincidíamos en la necesidad 
de la firma de un convenio  entre 
el Poder Legislativo, la UAN 
y el CENIT-2, con la finalidad 
de estrechar nuestros lazos de 
vinculación y ofrecerles todos los 
servicios que tenemos ahí, por lo 
que este jueves que acudimos al 
edificio del Congreso del Estado, 
e hicimos esta firma que yo creo 
que iniciará una nueva época 
para CENIT, Universidad y el 
Poder Legislativo de Nayarit con 
la única finalidad de que como 
Institución contribuyamos a la 
mejora de nuestro estado y de 
la sociedad nayarita, entonces 
estamos muy contentos por ello”. 

* Tras la denuncia interpuesta en contra de la 
virtual presidenta municipal de San Blas, Candy 
Yescas Blancas, del director de la prepa 12 y de 

funcionarios menores de la misma prepa.

Por Juan Carlos Ceballos 
La FEPADE in tervendrá 
electoralmente en San Blas, 
tras la denuncia interpuesta en 
contra de la virtual presidenta 
municipal Candy Yescas Blancas, 
del director de la Escuela 
Preparatoria No. 12 de la UAN 
y de funcionarios menores de 
la misma prepa, por presuntos 
delitos electorales, este es el 
comentario generalizado en el 
Puerto de San Blas y en diversas 
comunidades del municipio, por 
lo que puede ser citada y llevada 
a juicio de carácter penal a la 
virtual Presidenta municipal, así 
como al director de la prepa de 
San Blas, en virtud de que éste 
actuó siendo servidor público 
y su conducta esta prevista 
como delito conforme a lo que 
establece la Ley General de 
Delitos Electorales.
Ya que es una disposición de 
orden federal, y que indica que 
los servidores públicos no podrán 
proporcionar apoyo o servicio 
alguno a partidos o candidatos 
por sí mismos o a través de sus 
subordinados en sus horarios 
de labores; lo que así sucedió 
según constancias que obran 
en el órgano municipal electoral, 
derivado de la participación 
del director de la prepa, quien 
como servidor público participó 
en las actividades de campaña 
como representante del PRI en 
el recuento que se realizó de la 
votación de presidente municipal 
ante el Consejo Municipal 
Electoral, y quien además utilizó 
bienes inmuebles y recursos 
humanos a favor de la candidata 
quien los promovió y los aceptó, 
lo que provocó molestia entre 
los panistas y en los habitantes 
de San Blas que fueron testigos; 
ya  que en comentarios diversos 
de militantes panistas, que se 
manifiestan testigos de dichos 

hechos, dieron seguimiento a los 
mismos, como fue la presencia del 
funcionario universitario y tomas 
que realizaron de presencia 
en diversas ocasiones en las 
instalaciones de la Preparatoria 
12 de San Blas, así como de 
vehículos y de elementos de 
campaña del PRI, así como de 
la candidata, por lo que están 
en espera de que se actué con 
justicia en este tema, pues 
esta participación de personal, 
de bienes del patrimonio de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, fue determinante para 
el supuesto triunfo del PRI en 
San Blas, que fue por una minina 
diferencia.
Cabe aclara que los denunciantes 
solicitaron su anonimato por 
temor a represalias, ya que 
de los hechos denunciados, 
mencionaron, se establece el 
señalamiento a los integrantes 
del consejo municipal, quienes 
a pesar de que el Director de la 
Preparatoria estuvo presente, 
no hicieron del conocimiento 
que siendo servidor  público no 
podía participar en el recuento 
de votos, pero callaron la omisión 
de permitir su acceso y asesoría 
al PRI, con lo que les resultará 
cita ante la autoridad Ministerial 
Federal; por lo que estarán a 
la espera de que se inicien las 
investigaciones y se llegue a 
la verdad de los hechos, que 
son de conocimiento de todo el 
municipio y en particular de la 
autoridad electoral que tendrá 
que extender las pruebas que 
constan en sus archivos.
Respecto a la responsabilidad de 
la virtual presidenta municipal de 
San Blas, Candy Yescas Blancas, 
insistieron en que, “ésta impulso 
la participación del servidor 
público, la alentó, y requirió la 
de otros funcionarios menores, 
así como el aprovechamiento 
de las instalaciones públicas 
de la escuela Preparatoria, y 
en contrario a su obligación 
de denunciar los hechos los 
aprovecho en beneficio de su 
persona y del PRI, por lo que 
los habitantes del municipio 
queremos que se respete la 
voluntad de los ciudadanos que 
acudimos a votar el pasado 4 de 
junio”, subrayaron los quejosos. 
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gRACIAS AL BUEN TRABAjO DE 
LOS ALCALDES ANTERIORES LA 
gENTE CONFIÓ EN EL PAN: IVáN

Por Juan Carlos Ceballos   
Xalisco.- Gracias al trabajo que realizó 
el ex presidente municipal, Heriberto 
Castañeda Ulloa y al que está realizando 
el actual, José Luis Lerma Mercado, la 
ciudadanía reconoció el pasado 4 de 
junio que las personas que llevamos 
como candidatos han sido responsables 
y cumplen sus promesas de campaña, 
pero además realizan su responsabilidad 
con el apoyo de las familias del municipio 
y se apoya a todos los sectores.
Esto fue informado por el presidente 
del Comité Municipal del Partido Acción 
Nacional en Xalisco, Iván Antonio 
Altamirano, añadiendo que la candidata 
que fue propuesta en la pasada elección, 
“llenó las preferencias de la ciudadanía 
y prueba de ello fue que alcanzó un 
triunfo rotundo y contundente, por lo 

que no hubo impugnaciones o pleitos 
en los tribunales”.
También comentó que las candidaturas 
de quien será el nuevo gobernador del 
estado, Antonio Echevarría García y del 
candidato a diputado local, Heriberto 
Castañeda Ulloa, que integraron la alianza 
Juntos Por Ti, fueron bien recibidas por 
los xaliscienses y también alcanzaron 
una votación fuerte, por lo que ha 
quedado demostrado una vez más que 
le panismo en nuestro municipio está 
bien posicionado.
También comentó que los ciudadanos 
del municipio, tuvieron una participación 
acorde a los requerimientos, porque “se 
necesitaba que salieran a votar, ya que 
solo así se pueden alcanzar los triunfos 
y se logró el cometido, por ello en los 
próximos 4 años, seguramente habrá 

buen trabajo en el ayuntamiento, además 
de que habrá un gobierno estatal del 
mismo Partido y eso nos trae confianza 
en que se lograrán realizar las obras que 
el municipio necesita”.
También comentó que en todos los sectores 
se trabajará acorde a las necesidades, 
porque la virtual presidenta municipal tiene 
el sentimiento y carisma para atender 
a los grupos vulnerables, como es el 
caso de adultos mayores, personas con 
discapacidad, madres solteras y sobre 
todo a quienes viven del campo.
Esto, dijo Iván Altamirano, porque los 
productores de aguacate, de arroz y de 
café principalmente, serán quienes reciban 
el apoyo de los programas provenientes 
del gobierno federal y del gobierno 
estatal, ya que “el cuerpo de regidores, 
que seremos mayoría, estaremos al 

pendiente para apoyar los proyectos 
con el fin de que se puedan gestionar 
los recursos suficientes para que todos 
los habitantes reciban lo indispensable 
para alcanzar un mejor nivel de vida”.
Recordó el líder panista en el municipio 
de Xalisco, que en los próximos cuatro 
años se buscará un desarrollo para toda 
la gente que se interese en salir adelante, 
porque la prueba del gobierno que realiza 
Lerma Mercado es motivo para que las 
familias del municipio tengan confianza 
en que en esta administración municipal 
se trabajará acorde a las necesidades 
más apremiantes.  

INICIARON LOS TRABAjOS DE CONSERVACIÓN EN 
EL PUENTE DEL RIO AMECA: MIRAMONTES LARA 

 VIERNES FALLO DE LICITACIÓN PARA LA CONSTRUCCIÓN 
DEL NUEVO hOSPITAL DEL ISSSTE: jUAN CháVEZ 

En Bahía de Banderas-Vallarta

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Estamos haciendo los trabajos de 
conservación periódica en la red federal y 
entre eso está el tema de los puentes, en 
este caso del puente que esta sobre el Río 
Ameca, el cual está ubicado entre Bahía 
de Banderas-Vallarta (Nayarit y Jalisco), 
por lo que desde temprana hora del día 
de hoy lunes, se le estará brindando su 
respectivo mantenimiento, aunque sea de 
reciente creación o nuevo”, así lo manifestó 
en entrevista el Director General del Centro 
SCT-Nayarit, Jesús Miramontes Lara. 
El funcionario federal, dijo, “queremos 
informarle a la sociedad, por este importante 
medio, que ya empezaron los trabajos de 
re conservación  periódica, y este es un 
tema muy importante de que todos los 
puentes deben estar bien supervisados 
y asegurados a través de su estructura 
metálica en beneficio de los ciudadanos 
que por ahí transitan, por lo que el día 
de hoy en punto de las nueve horas 
llevaremos a cabo los trabajos operativos 
y los estaremos concluyendo hasta el 
día jueves a las 23 horas, esperando no 
molestar a los automovilistas que a diario 
por ahí circulan”.
Miramontes Lara, señaló, que en el 

tema del Río 
Ameca, existen 
dos cuerpos 
de longitud, 
en el sentido 
del canamiento 
en lo que se 
va a trabajar, 
y que es uno 
de los más 
recientes en su 
construcción, 
m á s  s i n 
embargo no 

por ser nuevo, no quiere decir que está fuera 
de lo que tiene que ser el mantenimiento, 
por lo que el año pasado, dijo, le dimos 
mantenimiento al que ya existía que es 
en el sentido de Vallarta hacia Bahía de 
Banderas, que se le hizo la sustitución de 
unos torones que propiamente son unos 
elementos metálicos que le sirven para 
darle la estabilidad a la estructura, los 
cuales fueron colapsados el año pasado.
Indicando además, que a dicha estructura 
por los daños que sufrió, ya se había 
reparado lo cual, hoy estamos trabajando 
sobre lo que es el cuerpo en el sentido 
de canamiento Bahía de Banderas hacia 
Vallarta, suspendiendo dichos trabajos la 
semana pasada a efecto de tener todos 
los materiales que se requieren porque se 
están sustituyendo las juntas de dilatación 
entre claro y claro del puente, y esto se 
requiere hacer un corte de 45 centímetros 
de claro, para hacer la reposición completa 
de lo que vienen siendo las juntas de 
dilatación, lo cual permita un tránsito 
sobre el elemento estructural del puente 
en confort, pero sobre todo también le 
disminuye a la estructura los golpes que 
se generan cuando una junta está fallada 
y eso nos indica que hay que revisarla a 
fondo. 
Por último, expresó Miramontes Lara, 
que estos trabajos requieren su debido 
tiempo de revisión, ya que es un kilometro 
de mantenimiento obligatorio de esa 
estructura con lo cual esperamos reducir 
los tiempos, para ello estamos tomando 
tres semanas de trabajo continúo utilizando 
cuatro días de intenso trabajo  teniendo 
en consideración que también tenemos 
que dejar los días de fin de semanas para 
dejar bien conurbada la comunicación 
entre Bahía de Banderas con los demás 
pueblos, así como con Puerto Vallarta. 

Por: Mario Luna
El recién nombrado delegado del 
ISSSTE en Nayarit, Juan Evel Chávez 
Trovamala, anunció que será este 
próximo viernes 7 de julio, cuando 
tenga el fallo de la licitación para la 
obra de construcción de lo que será 
el nuevo hospital del ISSSTE, en la 
zona de la Cantera, por lo que estos 
trabajos darán inicio inmediatamente 
a este fallo con una inversión superior 
a los mil 400 millones de pesos.
La primera etapa constará de 
acondicionar el terreno y poner todos 
los cimientos, los recursos ya se 
tienen por parte de la Secretaría de 
Hacienda, por lo que será en este año, 
cuando teniendo el desarrollador de 
la obra, una vez que se dé el fallo el 
viernes señalado, darán inicio dichos 
trabajos por lo que en este año, será 
toda una realidad la construcción de 
este nuevo hospital.
Detalló, que con la construcción de 
este nuevo hospital, se ampliará 
de 79 a 150 camas, por lo que se 
crecerá no solo en camas, sino en 
servicios hospitalarios ya que se tendrá 
reconocido el servicio de hemodiálisis, 
que es muy sensible en la entidad, 
donde se tienen 70 pacientes en 
tratamiento, por lo que ahora ya se 
les brindará el servicio en la localidad 
sin necesidad de trasladarse a otros 
estados del país.
En cuestión de especialidades, 
también estas crecerán, ya se inició 
con las operaciones neurológicas, y se 
retomará el tema de los trasplantes, 
sobre todo el de riñones, nefrología, 
algunas de dermatología, para no 
irse a Guadalajara o a México, con 
esta inversión se hará construcción 
y equipamiento, con el edificio donde 
está hoy en hospital “Aquiles Calles” se 
meterá el proyecto para que funcione 
como una clínica-hospital y Casa de 

Día para pensionados y jubilados.
Juan Evel Chávez Trovamala, 
de acuerdo a sus apreciaciones, 
el problema de desabasto de 
medicamentos solo lo tienen los 
pacientes, porque en la realidad, dijo 
que se tiene un abasto del 98 por 
ciento, por lo que con las licitaciones 
y las compras consolidadas que se 
hacen, se tiene garantizado el abasto 
de medicamentos, por lo que si en 
una de las clínicas no se tiene el 
medicamento es ya un tema propio de 
ellos, pero el abasto a nivel nacional 
está plenamente garantizado en un 
98 por ciento, en cuanto al tema de 
las quejas y el trato el ISSSTE  ha 
lanzado un programa denominado “ un 
trato para un buen trato”, el cual es un 
acuerdo entre todos los trabajadores 
junto con los derechohabientes, el 
cual se basa en un decálogo, que 
va desde el dar las gracias y pedir 
todo por favor.
El nuevo delegado del ISSSTE, pide 
que para que ellos como médicos 
puedan dar un trato humanitario 
y respetuoso, es primero que los 
derechohabientes muestren respeto 
hacia ellos, en cuanto a las faltas 
cotidianas que tienen los médicos al 
faltar a dar las consultas, el funcionario 
dijo que ellos tienen derecho a faltar 
porque tienen derechos a vacaciones 
o a permisos.
Dijo además que el mantenimiento 
para el nuevo hospital ya está 
plenamente asegurado, ya que es una 
inversión público-privado, por lo que 
la iniciativa privada se encargará y 
será responsable de resolver cualquier 
contingencia o problema que tenga 
el inmueble, desde las goteras o falla 
en los distintos aparatos y al término 
de 25 años cuando lo entreguen a 
la federación, lo tendrán que hacer 
como lo están construyendo.
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El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda acudió 
como Testigo de Honor, al 
acto público de consolidación 
del Convenio de Delimitación 
Territorial entre los Municipios 
de Tepic y Xalisco del 
Estado de Nayarit; donde el 
mandatario nayarita destacó la 
voluntad de su administración, 
del Congreso del Estado, de 
ambos Gobiernos municipales 
y de la sociedad civil, para 
resolver una problemática 
de casi 35 años.
Acompañado de los Alcaldes 

de Tepic y Xalisco, David 
Guerrero y José Luis 
Lerma, respectivamente, 
del Presidente del Congreso 
del Estado, Jorge Humberto 
Segura López, de integrantes 
de los cabildos de ambos 
municipios y funcionarios de 
los tres órdenes de Gobierno, 
Roberto Sandoval calificó 
como histórico este convenio 
y resaltó la importancia del 
mismo al darle certeza jurídica 
a miles de nayaritas.
Con este acuerdo los 
habitantes de las colonias 

que se ubican en los límites 
territoriales de Tepic y 
Xalisco se evitarán cualquier 
controversia, será más fácil 
para el Gobierno Estatal 
bajar recursos federales 
para dichas zonas; además, 
habrá una debida regulación 
y eficiencia en el cobro de los 
servicios que ofrecen todos 
los gobiernos en general, así 
como en los impuestos que 
paga la ciudadanía, entre 
otros beneficios.
“Muchas felicidades a todos 
los que participamos en esto, 

Reconoce Roberto esfuerzo 
para resolver delimitación 

entre Tepic y Xalisco

El Congreso de Nayarit y el 
centro nayarita de innovación y 
transferencia de tecnología A.C.

Tepic.- Con el interés de elevar 
la productividad, eficacia y 
el profesionalismo en cada 
una de sus encomiendas, 
el Congreso del Estado de 
Nayarit y el Centro Nayarita 
de Innovación y Transferencia 
de Tecnología A.C. “CENIT2” 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, firmaron el pasado 
22 de junio del presente año, 
Convenio de Colaboración 

Institucional.
En el marco de este importante 
evento, el presidente de 
la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, comentó 
que “Se t ra ta  de un 
convenio que permitirá, el 
fortalecimiento sustancial 
de la labor parlamentaria, 
pues servirá para nutrirnos 
del conocimiento, calidad y 

Montoya, informó a las 
diputadas y diputados que este 
centro es aliado estratégico 
para el desarrollo regional, 
ordenado y sustentable 
basado en el conocimiento y en 
la innovación, “La Universidad 
cuenta con más de 100 
investigadores en el Sistema 
Nacional de Investigadores en 
diferentes áreas, agricultura, 
pesca, salud y medio ambiente 
por tanto se harán importantes 
trabajos con el Congreso del 
Estado de Nayarit”, señaló.
Finalmente, la diputada 
Son ia  Nohe l ia  Iba r ra 
Franquez, argumentó que 
la ciencia y la tecnología son 
factores estratégicos para 
contribuir a un desarrollo 
social sustentable, cuidar 
el medio ambiente, mejorar 

la competitividad y elevar la 
calidad de vida, destacando 
que “Es motivo de orgullo la 
firma de este convenio, se 
trata de un documento que nos 
permitirá sentar las bases para 
mejorar la labor sustantiva 
del parlamento local y para 
contribuir de manera notable al 
fortalecimiento de este centro, 
hay mucho por trabajar pero 
convencida estoy que con 
este primer paso vamos por 
el camino correcto”, enfatizó. 
De esta manera, la Trigésima 
Primera Legislatura, una vez 
más privilegia la vinculación 
y coordinación con las 
instituciones públicas como 
una herramienta esencial que 
ha permitido implementar 
acciones con impacto positivo 
en la sociedad nayarita.

Firman convenio 

porque como lo dijo el maestro, 
tuvieron que pasar muchos 
años para que existiera una 
voluntad, y me da mucho gusto 
que estemos de diferentes 
partidos, los partidos no 
deben dividir a la sociedad; 
las ideas de cada uno de los 

de los partidos o candidatos 
deben de plasmarse siempre 
en estos hechos, en que los 
colores no son un obstáculo 
para poder entregar esa 
calidad de vida que tanto 
merece nuestra sociedad”, 
enfatizó Roberto Sandoval.

*Alcaldes de ambos municipios, regidores, legisladores y el 
Gobierno de la Gente han trabajado en conjunto para resolver esta 

problemática de hace por lo menos 35 años

experiencia que se deposita 
en el CENIT2, haciendo 
que nuestros productos 
legislativos tengan un sello 
de excelencia” afirmó.
En su mensaje, el Rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Jorge Ignacio 
Peña González expresó 
su agradecimiento por la 
disposición del Congreso 
Local y a su vez señaló 
que ser aliados del Poder 
Legislativo “Va a permitir 
dinamizar los procesos de 
investigación en cuestiones de 
innovación y desarrollo para 
resolver de forma inmediata 
la problemática que surja en 
la sociedad”, indicó.
En su oportunidad el Director 
Ejecutivo del CENIT2, el 
M.C. Joel Salomón Herrera 

•El acercamiento con el CENIT2 de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, permitirá consolidar proyectos de investigación.
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

S
E

R
V

IC
IO

 A
 D

O
M

IC
ILIO

 

Capacita el ISSSTE a cuidadores de adultos mayores 

Para contener incendios forestales contamos 
con el apoyo de las fuerzas armadas: Pedro Tello

A efecto de brindar los 
conocimientos básicos sobre 
el cuidado cotidiano del 
adulto mayor en casa para 
fomentar el autocuidado y su 
independencia, la Delegación 
Estatal del ISSSTE en Nayarit 
impartió el curso denominado 
Formadores de Cuidadores.    
La capacitación se efectuó 
en respuesta a la solicitud de 
la propia derechohabiencia, 
particularmente del Sindicato 
de Jubilados y Pensionados 
de la Sección 20 del SNTE, 
cuyos integrantes mostraron 
el interés de capacitar a los 
cuidadores del adulto mayor, 
o bien, de un paciente que 
requiera atención especial 
en el hogar. 
“Solicitamos al ISSSTE este 
curso pues por razón natural 
somos los hijos quienes 
estaremos al cuidado de 
nuestros padres, abuelos 
e incluso de otra persona y 
por ello debemos contar con 
las herramientas necesarias 
para saber cómo atenderlos 

aspectos esenciales como la 
higiene de las posturas para 
evitar lastimarse, el manejo 
del estrés y las redes de 
apoyo social. 
De acuerdo al responsable 
de la Oficina de Capacitación 
del ISSSTE Juan Carlos 
Dueñas Aguirre, de manera 
permanente la dependencia 
ofrece estas actividades 
a  los  t raba jadores  y 
derechohabientes mediante 
diversos esquemas que 
atienden las necesidades 

expuestas por los beneficiarios, 
como en este caso de los 
jubilados y pensionados. 
“ISSSTE-Patrón capacita a 
los propios trabajadores del 
instituto, ISSSTE-Asegurador 
a la derechohabiencia, 
mientras que el programa de 
Capacitación para estudios 
y atención al envejecimiento 
se encarga de este tipo de 
talleres orientados también 
a mejorar la calidad de vida 
de nuestros beneficiarios”, 
concluyó. 

Durante 22 días, dijo

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Pedro Tello García, 
Gerente Estata l  de la 
Comis ión Nacional  de 
Forestación (CONAFOR), 
dio a conocer en entrevista, 

que referente al tema de 
los incendios forestales en 
la entidad, “fueron unos 
incendios sufridos y muy 
complicados en estos últimos 
días, ya que tuvimos que 
contar con el apoyo de 

las fuerzas armadas de 
manera contundente para 
efecto de poder mitigar 
esa contingencia, donde 
incluso se alcanzaron niveles 
muy altos de contaminación 
atmosférica nunca antes 
vividos en la capital nayarita.
Agregando el funcionario, que 
incluso se llegó a estar en la 
fase Naranja, casi llegando al 
hoy no circula, como se aplica 
en la capital del país, hechos 
nunca antes registrados 
en la historia de Nayarit, 
lamentablemente los cerros 
San Juan y Sanganguey, 
sufrieron la quemazón de 
miles de hectáreas, afectando 
con ello la fauna y medio 
ambiente, así como los 
pastizales de esos entornos.
“Quiero decirte, que debido 
a lo grave del problema de 
estos incendios, tuvimos 
que movilizar a personal de 
cinco estados de la república, 
util izar dos helicópteros 
de las Fuerzas Armadas 

en casa y también cómo 
estar bien nosotros como 
cuidadores”, precisó la 
representante de dicha 
agrupación sindical Enedina 
Ruiz Rodríguez. 
El curso tuvo como sede las 
instalaciones de la Sección 
20, en la que medio centenar 
de participantes se dieron 
cita durante tres días para 
recibir la instrucción de la 
especialista en geriatría, 
María Guadalupe Talamantes 
Mendoza; quien durante 

el primer módulo se dio a 
la tarea de sensibilizar a 
los cuidadores sobre su 
importante labor, así como la 
problemática y limitaciones 
que comúnmente poseen.
La especial ista or ientó 
además sobre el cuidado 
básico y el apoyo emocional de 
la persona con dependencia, 
desde la movilización y aseo, 
hasta los cuidados en su 
alimentación. Otro punto 
importante fue el autocuidado 
del cuidador, contemplando 

*Además de dos helicópteros y personal de cinco estados del país.

para trasladar personal y 
combatir frontalmente esos 
extensos incendios que 
duraron alrededor de 22 
días, esperando que con la 
llegada de las lluvias eso ya 
termine, afortunadamente 
anoche ya llovió y eso apunta 
bien”, dijo.
Señalando el entrevistado, 
que se lograron combatir esos 
incendios a buen tiempo, y 
ya con agua de lluvia será 
menor el trabajo, ahorita solo 
existen tres incendios activos, 
los cuales están ubicados 
en La Yesca, Puente de 
Camotlán, y Sierra Madre, 
“afortunadamente el esfuerzo 
de los tres ordenes de 
gobierno y de los beneficiarios 
de las parcelas, no ha pasado 
a mayores consecuencias, 
pero eso si, se han perdido 
26 mil hectáreas como un 
dato histórico en Nayarit”.
Por último, manifestó, Pedro 
Tello García, que una vez 
que hayan verificado las 

hectáreas siniestradas se 
calcula que habrán sido 
aproximadamente 35 mil 
de ellas, y eso es un daño 
bastante catastrófico lo 
sufrido en el cerro de San 
Juan, al Sanganguey, del 
Testerazo, reservas naturales 
y tierras de cultivos, y hoy 
con el convenio con la 
UAN, estamos viendo que 
productos habremos de 
plantar en esos espacios 
siniestrados.
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los objetivos básicos de este 
Comité, están encaminados 
a restablecer en el menor 
tiempo posible, el abasto de 
productos de la canasta básica 
en las zonas afectadas por 
situaciones de desastres, así 
como apoyar en la recuperación 
de la actividad económica del 
Estado. 
Añadió que, en caso de 
cont ingencia, el  Comité 
tendrá que convocar al Comité 
Estatal de Abasto; establecer 
comunicación ágil con todos los 

integrantes del comité, a través 
de whatsapp y comunicación 
ágil; coordinar acciones para el 
restablecimiento del abasto, así 
como con la PROFECO, para 
evitar aumento de precios, y dar 
seguimiento sobre carreteras 
y vías alternas.
El acto formal de instalación 
estuvo a cargo de Silvia Cortés, 
quien conminó a todas las 
instancias presentes, a aportar 
esfuerzos y conocimientos en 
el tema de la protección, en 
beneficio de las y los nayaritas.

Instalan Comité de Abasto para Situaciones de Emergencia 

La senadora hilaria Domínguez, rodeada de 
familiares y amigos festejó  su cumpleaños 

Por: Juan Arellano
 Ontiveros

Tepic, Nayarit.-El pasado 19 del 
presente mes, familiares y amigos de 
la senadora priísta Hilaria Domínguez 
Arvizu, acudieron a conocido centro 
social de Tepic, para estar presentes 
en el bonito festejo celebrado con 
motivo de un onomástico más de 
vida de la legisladora federal, misma 
que agradeció la presencia de todos 
los invitados lo mismo a quienes 
por alguna u otra razón no pudieron 
estar presentes.  
Festejo que contó con la presencia 
del senador, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, el alcalde de Huajicori,  Sergio 

Rangel Cervantes, 
el diputado electo 
por el PRI Adahan 
Casas Rivas, el 
dirigente del estatal 
del PRI, Juan Ramón 
Cervantes Gómez, 
el líder estatal de la 
CNC, Antonio López 
Arenas, el cenecista 
y dirigente cafetalero 
en la entidad, Pablo 
Ramírez Escobedo, 
la delegada del 
Registro Agrario 
Nacional, María Santos Hernández 
Rentería, el titular de la Procuraduría 

Agraria Federal en Nayarit, Rodolfo 
Coronado Montaño, el líder en 
la entidad de Vanguardia Juvenil 
Campesina de la CNC, Fabricio 
Espinosa Sánchez, el diputado 
plurinominal local priísta. Armando 
Vélez, el líder cafetalero cenecista de 
Cumbres de Huicicila, Martín Torres 
Plasencia, comisariados ejidales, 
lideresas campesinas, luchadores 
sociales entre muchos más invitados.
Hilaria Domínguez Arvizu, manifestó 
en su discurso, “me siento muy 
contenta de estar conviviendo con 
todos ustedes un año más de vida, 
que son mis hermanos de lucha, 
quienes siempre están dispuestos 
a encauzar como buenos guerreros 

priístas- cenecistas las causas justas 
y demandas tanto de la gente del 
campo como de la ciudad, y quienes al 
igual que el priísmo nayarita, estamos 
solidarios con quien orgullosamente 
fue nuestro candidato del tricolor a 
la gubernatura del estado, Manuel 
H. Cota Jiménez, a quien le le 
agradezco que esté aquí presente a 
quien le manifiesto que perdimos la 
guerra, pero no la batalla por lo que 
tendremos que trabajar arduamente 
como correligionarios del partido para 
fortalecer la unidad de nuestro glorioso 
órgano político, el cual siempre está 
sirviendo a la gente y sobre todo a 
los que menos tienen aunque no 
sean tiempos electorales”. Dijo
“Otra de nuestra prioridad partidista 
será trabajar para fortalecer la unidad 
del PRI en la entidad, asimismo 
para llevar las mejores propuestas 
a la próxima Asamblea Nacional 
del tricolor a celebrase el próximo 
mes de agosto, ya que la finalidad 
es llegar unidos y vigorosos a la 
próxima elección federal del 2018. 
Cabe mencionar, que después del 
su emotivo mensaje, la festejada e 
invitados disfrutaron y departieron 
fraternalmente, una rica comida, 
acompañada de bebidas, el tradicional 
pastel de cumpleaños, el canto de 
las mañanitas para la cumpleañera y 
claro de una buena música ambientó 
los momentos de alegría de todos 
los que acompañaron a la festejada, 
quien además recibió bonitos regalos.

Con el objetivo de atender la 
participación dentro del Sistema 
Nacional de Protección Civil 
(SINAPROC), se procedió a 
la instalación del Comité para 
el Restablecimiento del Abasto 
Privado en Situaciones de 
Emergencia, encabezado por el 
Secretario General de Gobierno, 
Jorge Armando Gómez Arias; 
Héctor Montero Rodríguez, 
delegado de la Secretaría de 
Economía en Nayarit y Silvia 
Cortés Valdivia, delegada de 
la Secretaría de Gobernación.
La subsecretaria de Gobierno, 
Alicia Villaseñor Ruvalcaba, en 
representación del  Secretario 
de Gobierno y Presidente del 
Comité,  resaltó la importancia 
de la instalación de este 
Comité, y mencionó que, en el 
2016 se logró la instalación de 
los 49 Comités de abasto en 

todo el país, lo que significó 
una cobertura del 100% por 
parte de las delegaciones 
y subdelegaciones, de la 
Secretaría de Economía.
Recordó, algunos de los 
fenómenos naturales que 
han impactado a la entidad, 
como el caso del Huracán 

“Patricia”, en el 2015, uno de 
los más peligrosos y que, con 
acciones como las desplegadas 
a través de este Comité, fue 
posible prever situaciones 
graves que podrían haberse 
generado.
Por su parte, el delegado de 
Economía, manifestó que 

•Con la llegada del temporal de ciclones, autoridades de los tres 
órdenes de gobierno se coordinan para prever acciones encaminadas 
a restablecer en el menor tiempo posible, el abasto de productos de la 

canasta básica en las zonas afectadas por situaciones de desastres, así 
como apoyar en la recuperación de la actividad económica del Estado
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Por: Alberto Martínez Sánchez

CERTEzA 
POLíTICA

Me Salí del PRI, Porque el Partido Abandonó las Causas 
Sociales y le Dio la Espalda al Pueblo: Jaime Cuevas.

•MI Candidatura Obedeció a la Defensa de Bahía de Banderas de Intereses Externos.
•Listo su Plan de Gobierno para Trabajar desde el Primer Dia de su Mandato.
•Con el actual alcalde, José Gómez, No Habrá Borrón y Cuenta Nueva, advierte.
•Buena relación con el Gobernador Electo, Antonio Echevarría García, Vamos en 
equipo.

Mi decisión de salir del Partido 
Revolucionario Institucional, 
partido en el cual milite, se tomó 
hace ya varios años, no fue al 
calor de las recientes campañas 
internas ni constitucional, 
confiesa el ahora Presidente 
Municipal Electo de Bahía 
de Banderas, Jaime Alonso 
Cuevas Tello. Nos recibe en 
su casa, ahí en una habitación 
tiene su consultorio donde 
atiende a pacientes y ahora a 
la gente que lo busca para una 
gestión a un problema o bien 
para plantear soluciones a la 
añeja demanda del municipio 
más rico de Nayarit.
Habitual en su saludo al decir: 
“Estoy Bien y de Buenas”, 
Jaime Cuevas ya fue presidente 
municipal de Bahía de Banderas 
en el periodo constitucional 
2005-2008. “El PRI le dio 
la espalda al pueblo, dejo 
de hacer esa parte social y 
de desarrollo que le tocaba, 
además se vinieron una serie 
de abusos, atropellos con las 
que no coincidimos y decidimos 
alejarnos de ellos, del PRI, 
antes de convertirme en uno de 
ellos”, dice tajante en entrevista 
exclusiva, el que fuera primero 
Secretario de Medio Ambiente 
y después director del Seguro 
Popular en el Gobierno del 
Estado.
En su escritorio hay instrumentos 
para hacer una revisión 
médica, a los lados la cama 
de auscultación y todos los 
enseres para la atención a 
enfermos. Jaime Cuevas no 
deja un solo dia de ejercer su 
profesión médica y reconoce 
que ante los síntomas que ya 
presentaba el municipio de 
Bahía de Banderas, decidió 
por allá en el 2015 apoyar a 
un proyecto diferente, el de 
Héctor Paniagua Salazar y 
ahora se vino esto, se consultó 
a la gente y después al equipo 
por lo que se definió que el 
candidato de la Alianza Juntos 
por Ti debía ser alguien que 
tuviera el compromiso pleno 
y total con el municipio, y me 
eligieron como su abanderado.
Explica a su estilo mesurado 
y tranquilo de hablar, a veces 
corto de palabras, pero es 
hombre que da soluciones, 
Cuevas Tello, ratifica que se hizo 
de esta forma por defender al 
municipio de Bahía de Banderas, 
de intereses externos a esta 
región. 

Yo Soy de Bahía de 
Banderas y siento sus 

Problemas, como míos. 
La casa de Jaime Cuevas, 
el alcalde electo de Bahía 
de Banderas, se ubica en la 

toca hacer, que es trabajar por 
el municipio, sabe que son 4 
años y aun así considera que 
es poco tiempo para resolver 
todos los problemas que tiene 
el municipio.

Su Relación con el 
Próximo Gobernador 
del Estado, Antonio 
Echevarría García.

Hombre institucional, hecho 
en la vieja escuela en la que 
milito y a la que hace años 
renunció, sabe del tejer fino 
y de entablar relaciones de 
primer nivel, atrás queda la 
campaña y la confrontación, 
por lo que, para finalizar el 
presidente municipal electo 
de Bahía de Banderas, Jaime 
Alonso Cuevas Tello, reconoce 
que su relación con el actual 
Gobernador Electo, Antonio 
Echevarría García, es buena al 
haber hecho equipo, al grado 
de haber asumido compromisos 
con su pueblo en la campaña 
de la Alianza Juntos por Ti y 
se propone cumplirlos en su 
totalidad.
En cuanto a su relación con 
las otras fuerzas políticas, 
con Senadores, Diputados 
Federales, Locales, que son 
de otros colores, incluso en los 
que él milito hace unos años, 
Cuevas Tello, extiende la mano 
para todos, “Bien y de Buenas”, 
como siempre para trabajar por 
Bahía de Banderas, e incluso 
llamo a los regidores que van 
a formar parte de su cabildo a 
que se sumen de una vez para 
tomar los acuerdos necesarios 
a favor del municipio.
“Tenemos que sacar adelante a 
Bahía de Banderas, no podemos 
enfrascarnos en discusiones 
o en pleitos que no nos van a 
llevar a ningún lado”, precisa 
seguro, el alcalde electo de 
Bahía de Banderas, quien para 
cerrar esta entrevista dejo claro 
que para integrar su equipo de 
trabajo, tendrán que ser el mejor 
hombre y mujer del partido que 
sea, siempre y cuando vayan 
a servir al municipio que lo vio 
nacer, crecer y le dio todo, al 
que ama, a Bahía de Banderas.
La entrevista concluye con una 
charla de amigos, el saludo 
que le manda mi esposa, 
Verónica Miramontes, a la que 
opero de emergencia hacer 
unos tres años en el hospital 
de Tondoroque, en su mismo 
consultorio, el abrazo de amigos 
y la foto del recuerdo en el pasillo 
de su casa. Como siempre, 
Jaime Alonso Cuevas Tello, 
dio la mano y refrendamos la 
amistad para siempre. Bien y 
de Buenas. 

comunidad, la más grande 
de esa región denominada, 
San José del Valle y está en 
una colonia popular. En una 
esquina, que bordea una barda 
perimetral, una residencia 
acorde a los cargos que ha 
tenido y al trabajo ejercido por 
su propietario. Ante eso, define 
que él nació en ese municipio, 
siente sus problemas y los ha 
hecho suyos siempre. 
“La gente de Bahía de Banderas 
tenemos muchos problemas,  
es justamente por eso que 
decidimos participar, pero 
también conocemos nuestras 
capacidades, sabemos cómo 
resolver un tema y tenemos 
un compromiso con la gente, 
tenemos un compromiso con 
Bahía de Banderas, porque yo 
aquí vivo, aquí nací, yo amo 
a Bahía de Banderas y pues 
creo que solamente los que 
vivimos aquí nos damos cuenta 
de lo que estamos pasando”, 
remarca seguro Jaime Cuevas.
La entrevista pactada un dia 
antes vía telefónica a su celular, 
que por cierto siempre me ha 
contestado las llamadas y 
mensajes de What Sapp, nunca 
pidió los temas, salieron del 
trabajo del periodista y el político 

que contesta, por eso sostiene 
el Presidente Municipal Electo, 
Jaime Cuevas que ya tiene un 
plan para iniciar el primer dia 
de su gobierno, no caerá en la 
improvisación, “tenemos un plan 
de gobierno que hemos venido 
elaborando desde hace muchos 
meses, años, basado en las 
necesidades que tenemos la 
gente y estoy listo para empezar 
a ponerlo en práctica.
Asume, Cuevas Tello, que ya 
tuvo la primer oportunidad de 
presidir el municipio de Bahía 
de Banderas, por lo que ahora 
en esta segunda parte, ya no 
habrá tiempo para aprender, ya 
conoce, por eso sostiene que 
desde el primer dia a trabajar por 
su tierra natal, habrá atención 
a cada una de las áreas para 
poder dar respuestas inmediatas 
y obviamente se van a cumplir 
todas las expectativas que se 
generaron entre los ciudadanos 
hacia su persona, su proyecto y 
equipo. Estima que su gabinete 
de trabajo en el gobierno, 
será gente con el perfil para 
el cargo, pero principalmente 
que sean personas que tengan 
sensibilidad porque aquí debe 
quedar claro--remarca: “El 
compromiso es con Bahía de 

Banderas y con su gente, con 
nadie más”.

A Revisión con Lupa 
Toda la Administración 

Municipal Saliente.
Jaime Alonso Cuevas Tello, es 
médico con dos especialidades 
en cirugía general y en 
endoscopia gastrointestinal, 
por eso por su profesión donde 
tiene que hacer intervenciones 
milimétricas, se propone como 
Presidente Municipal, revisar 
con lupa toda la administración 
saliente, para observar todo 
lo que se tenga que señalar, 
porque aclara que no quiere 
pecar de omisión, porque 
sentencia: “No tenemos porqué 
pagar cuentas ajenas”.
En Bahía de Banderas, todo 
mundo conoce que el actual 
presidente municipal, José 
Gómez Pérez, con su estructura 
y equipo político, apoyo al ahora 
alcalde electo, Jaime Cuevas, 
ante eso le pregunto: ¿No habrá 
borrón y cuenta nueva? A esto 
el entrevistado advierte que no 
e insiste que no será tapadera 
de nadie, cada quien tiene que 
resolver sus propios problemas, 
al terminar la administración 
actual, habrá que señalar lo 
que se tenga que señalar y 
empezar a trabajar.
“Yo no haré el trabajo que 
le tocan a otras autoridades 
fiscalizadoras, yo haré el trabajo 
que me toca como presidente 
municipal, lo que le marca la 
Ley y será por 4 años, y bueno 
el tema de las instituciones 
que se dediquen a sancionar, 
lo que tengan que sancionar, 
entregaré las denuncias, lo 
que encuentre, las pruebas 
aquí están, hagan ustedes 
lo que tengan que hacer”, 
recalca el alcalde electo con 
toda serenidad y pensando en 
la gente que le dio el voto el 
pasado 4 de junio.
Y le insisto:  ¿Nada a 
negociación? A lo que responde, 
Jaime Cuevas, que nada, se 
propone hacer la parte que le 
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compromiso por cumplir, sino que es por 
orgullo, para demostrar que lo que decían 
y aseguraban que sus manos estaban 
limpias era porque no trabajaba, sino que 
ahora le corresponderá a él demostrar 
que esa limpieza en sus manos es por 
la honestidad que él asegura tener, 
por ello, está obligado a trabajar por el 
desarrollo del estado y del bienestar de 
la gente, ya que en estos cuatro años 
de su gobierno, le tocará decidir si ellos 
continúan en el poder o sencillamente lo 
vuelven a regresar, si en estos primeros 
tres meses de este año, demuestra 
que está trabajando bien, atendiendo 
los clamores sociales del pueblo es un 
hecho que será factor de influencia para 
incidir en quien apoyar con rumbo a la 
Presidencia de la República por el PAN 
o por una posible alianza opositora, pero 
además, si continúa cumpliendo con cada 
una de sus compromisos y no permitiendo 
que sus funcionarios se excedan en el 
poder y se mantengan en un rango de 
aceptación en su comportamiento, es un 
hecho que tendrá toda la oportunidad 
de decidir y porque no imponer a quien 
pudiera sustituirlo como mandatario estatal, 
así que está en sus manos continuar en 
el poder o perderlo, está en sus manos 

hacer permanecer a estos partidos que 
hoy conformaron la alianza en el poder 
o permitir que a quienes hoy sacaron les 
permitan volver.
ESPADAZO.- se lo llevan nada menos 
que aquellos que presumían que eran 
los mejores y que pensaban y decían 
que el pueblo no los merecía para que 
los gobernara, les estarían haciendo un 
favor, pero ese favor el pueblo se los 
cumplió a mandarlos a la goma y de 
manera vergonzosa y cínica volvieron a 
su curul, lo que solo demostraron que lo 
único que les importa es el dinero y no 
el resolver los problemas de la gente.

En Nayarit nos estamos 
preparando para asistir 
a la asamblea nacional 

del PRI: Cervantes gómez

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

RESULTADOS ELECTORALES A QUIÉN 
CALIFICA- indudablemente que el buen 
desempeño en las funciones como 
gobernantes ya sea en el ámbito local 
o municipal, influye lógicamente en un 
proceso electoral, ya sea para bien o 
para mal, del partido gobernante en el 
momento, la disyuntiva en estos términos 
es paradójico, porque cuando se ganan 
las elecciones, quienes se quieren 
enchalecar el triunfo son precisamente 
los gobernantes, diciendo que se triunfó 
por el buen trabajo que han realizado a 
lo largo de su administración, pero si se 
pierde, de inmediato, salen a decir que 
esa derrota se debió a los candidatos 
que no hicieron lo que deberían de hacer, 
primeramente publicitar y presumir lo que 
ellos han hecho, por lo que se deslindan 
de esa derrota de la cual dicen y aseguran 
que es propiamente de esos candidatos, 
pero ahora tenemos también la apreciación 
de los candidatos, que si gana, dicen 
que dicho triunfo es por ellos mismos, 
por sus estrategias y compromisos que 
refrendaron ante el pueblo lo que los 
hizo ganar, pero si pierden, aseguran 
que la derrota es culpa del gobernante 
en turno, por su mal comportamiento 
ante el pueblo, por su mal actuar de 
él como de sus funcionarios, lo cual 
repercutió en su campaña, es decir que 
en ambos casos unos a otros se culpan, 
de derrotas no quieren saber pero si de 
triunfo, lo que es un hecho inocultable, 
es que en todo proceso electoral, 
como en los procesos internos de toda 
organización, se influye mucho el actuar 
y comportamiento de los gobernantes o 
de los dirigentes, no se puede ocultar 
ni tampoco pueden soslayar nuestros 
gobernantes en turno, del partido que 
sean, que por su mal actuar o su buen 
actuar, dañan o benefician directamente a 
su partido al que pertenecen así como a 
la misma militancia de esos partidos, por 
ello en Nayarit, no puede ser la excepción 
de estos resultados estrepitosos para el 
PRI, no se puede culpar al candidato a 
la gubernatura de haber sido el único 
culpable de esta derrota por no haber 
presumido la obra del gobernador, como 
el mismo mandatario lo ha asegurado 
en entrevistas locales como nacionales, 
es entendible que la derrota confluyeron 
una serie de factores, pero el principal 
fue el enojo, hartazgo del pueblo, por 
los excesos del poder de los mismos 
funcionarios de este gobierno y no se le 
puede culpar a solo uno, ya que en su 
mayoría han dado muestras transparentes 
del enriquecimiento inexplicable, estos 
excesos del poder, que vulneraron los 
fundamentales derechos humanos e 
individuales de la ciudadanía, que hoy salen 
a la calle a denunciar de las atrocidades 
de las que fueron objeto por algunos 
funcionarios, y no citamos nombres por no 
correr el riesgo de mencionar a algunos 
y a otros no, todo este hartazgo y enojo 
de la gente se trasladó hacia el partido 
que gobierna, el cual arrasó con los 

candidatos, aunado a ello las traiciones 
que se dieron pero eso es un cuento que 
se deberá de detallar próximamente, pero 
también para nadie es desconocido que 
la inmensa mayoría de los candidatos 
eran gente que nunca había trabajado 
para el PRI, que no tenía afinidad con ese 
partido y que desconocía hasta lo más 
fundamental del tricolor, solo por citar un 
ejemplo que dará un enmarcamiento de 
este distanciamiento entre candidatos y 
partido está el del suplente del candidato 
a la presidencia municipal de Tepic, 
quien es el dueño de uno de los bares 
que más ha trasgredido los horarios de 
funcionamiento en la ciudad, que es la 
Posta, un personaje que nunca ha pisado 
tan siquiera la sede del PRI y que ni para 
caminar servía en los recorridos que hacía 
el candidato priista, ya que luego sacaba 
la lengua de cansancio y siempre con 
un comportamiento soberbio y altanero, 
podemos asegurar que en vez de darles 
la mano para brincar solo les jalaron las 
patas para abajo, los sepultaron y esto 
no se puede ocultar.
PRI REQUIERE DE CAMBIOS EN LA 
DIRIGENCIA.- y es que las condiciones 
de ahora, serán adversas, el PRI, será 
oposición y para ello hay que saber 
hacerlo, por ello este cambio en la 
dirigencia no es porque JUAN RAMON 
CERVANTES GÓMEZ, no tenga la 
capacidad para continuar al frente, sino 
porque tampoco se puede ocultar que no 
es la persona adecuada, sencillamente 
porque él no es de choque, no es de 
enfrentamiento, no es de salir a las calles 
para exigir cumplimiento a las promesas 
y compromisos ni para abanderar por 
las calles los reclamos del pueblo, aquí 
se requerirá a gente entrona, que sepa 
de asolearse, de enfrentar sin temor 
alguno al nuevo gobierno, y en estos 
momentos solo podemos vislumbrar a 
uno que se ha distinguido por no tener 
pelos en la lengua y de decir las cosas 
como son y ese a mi apreciación es 
JULIO MONDRAGÓN PEÑA,  quien la 
militancia priista tendrá que valorar en su 
momento, porque la decisión es de ellos 
únicamente, pero el relevo institucional 
no deberá de demorar, porque hay que 
aglutinar a todos los priistas a todas las 
expresiones para actuar en defensa del 
pueblo cuando así se requiera, tendrá 
que haber un PRI, dinámico, activo y 
participativo e indudablemente que quien 
pudiera consensuar a toda la familia priista 
es JULIO MONDRAGÓN PEÑA, por lo 
que esperaremos en estos días lo que 
pudiera suceder, lo importante es que 
no se permita que se desbalaguen los 
priistas, sino todo lo contrario se tendrá 
que buscar la unidad y fortalecimiento 
de los priistas.
TOÑO EHEVARRÍA GARCÍA , 
GOBERNADOR ELECTO.- viene con 
todo para demostrar que si se puede 
sacar adelante al estado, que si podrá 
con ese paquete, aunque se diga que 
está en ruinas, y esto será más que un 

Para el próximo 12 de Agosto

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.- “Las derrotas ni los triunfos 
electorales son para siempre, además 
quiero decirte, que de las derrotas 
también se aprende, por lo que tendremos 
que hacer una profunda evaluación y 
análisis para ver en que fallamos y 
por qué fuimos derrotados en estas 
pasadas elecciones”, así lo manifestó 
en entrevista el dirigente estatal del 
PRI, Juan Ramón Cervantes Gómez.
Abundó que el PRI es un partido que 
siempre está en pie de lucha haya 
elecciones o no, y de esta derrota 
seguros estamos dijo, que habremos de 
levantarnos como ya lo hemos hecho 
otras veces, por lo que sí esta vez el 
voto en las urnas del pasado 4 de junio, 
no nos favoreció, ello no quiere decir 
que abandonaremos la lucha social y 
política, por el contrario tendremos los 
priistas que unirnos con una renovada 
fortaleza partidista para enfrentar con 
nuevos bríos las elecciones federales 
del 2018, en donde se renovará la 
Presidencia de la República, entre otros 
cargos de elección popular. 
En otro orden de ideas expresó el 
entrevistado, “ahorita ya estamos en los 
preparativos con rumbo a la Vigésima 
Segunda Convención Nacional del PRI, 

en donde habrán de darse los cambios y 
reformas necesarios del partido tricolor 
que súper urge que se den; por lo que 
el Comité Directivo Estatal del PRI de 
Nayarit, ya trabaja en la conformación y 
elección de los delegados priistas que 
habrán de representarnos el próximo 12 
de agosto en dicha Asamblea Nacional”.
Cabe mencionar dijo, Cervantes Gómez, 
“en la Asamblea Nacional va haber 
muchos militantes del PRI, y los van 
a sorprender los cambios y nuevas 
estrategias del partido incluso hasta 
para los de casa, ello se dará en las 
diversas propuestas que habrán de 
llevar los priistas de toda la nación 
a las temáticas mesas de trabajo, y 
reuniones encauzadas a renovar al 
tricolor”.
Por último expuso el dirigente estatal 
priista, que obviamente el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI, que preside 
Enrique Ochoa Meza, estará tomando 
conjuntamente con las dirigencias 
estatales, las mejores decisiones para 
el mejor funcionamiento del partido, y 
así refrendar en el 2018 la Presidencia 
de México, que honrosamente preside 
Enrique Peña Nieto, primer priista del 
país, que seguramente estará presente 
en este relevante evento del tricolor. 
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Primera Comunión de Víctor Efrén
Por: Ángel Carbajal 

Aguilar
Más de medio centenar 
de Niños y Niñas vestidos 
con túnica blanca al lado 
central del pasillo, por las 
dos hileras, acompañados 
de papás y padrinos, en la 
misa de 8 de la mañana, 
celebrada por el presbítero 
Javier Santiago Dueñas en la 
hermosa Catedral de Tepic. 
Entre los niños que recibieron 
la Sagrada Eucaristía estuvo 
Víctor Efrén Arana Cervantes 
uno de los líderes, quien con 
una niña llevó las ofrendas 
hasta el altar mayor y fueron 
recibidas por el celebrante, 
Padre Javier.
V í c t o r  E f r é n  e s t u v o 
acompañado de sus papás, 
Laura Cervantes Sánchez y 
Jesús Arana Carrillo, de sus 
padrinos María del Rosario 
Heredia y Jesús Cervantes 
Cisneros.
En su memoria estuvieron, 
por vivir o estar en tierras 
l e j anas ,  sus  abue los 
m a t e r n o s  d o n  E f r é n 
Cervantes Cisneros y doña 
María Elodia Sánchez y 
de sus abuelos paternos 

doña María Carrillo Topete 
y don Víctor Manuel Arana 
Chávez (qepd) y amigos de 
la familia.
En la homilía el Padre Javier 
les dijo a quienes por primera 
vez iban a recibir a Jesús 
en la Eucaristía que tanto 
la catedral, como sus casa, 
estaban de fiesta, porque 
Jesús llegaba a alimentar 
su corazón.
Después de un año de 
intensa catequesis en esta 
misa las ofrendas para Jesús 
y a María, son el sacrificio 
de catequistas y padres de 
familia para este el gran 
día, Su Primera Comunión.
Hoy rec ib ieron a Dios 
como alimento y la luz que 
llevaron del Cirio Pascual 
sus padrinos a través de 
la vela, será un testimonio 
de vida, la vela encendida.
El  gran regalo de sus 
padrinos son La Biblia y 
el Rosario; la biblia para 
que su lectura alimente su 
alma y la vela, para que la 
fé siempre esté encendida.
Después de la misa cada 
niño recibió regalos, fiesta 
con música y comida.
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Alfredo 
Machuca González promoverá 
en este municipio las Casas de 
Encuentro para tener un mejor 
acercamiento entre la sociedad y 
la política con el objetivo de crear 
sólido vínculo entre ciudadanos 
que han mostrado sus inquietudes 
por  mejorar su actual  status 
económico, así como recibir todo 
tipo de asesorías.  
Para esto Alfredo Machuca, 
ex candidato a la presidencia 
municipal  por Encuentro 
Ciudadano, se contactará con 
el representante de Casas de 
Encuentro con el objetivo, repito, 

de mejorar el bienestar de las 
familias residentes en este 
municipio sureño, es por ello la 
importancia de estar cada día 
mas cerca de la gente a través 
de estas positivas  acciones.    
Cabe agregar que la Casa de 
Encuentro tiene como propósito 
tener un mejor acercamiento 
entre la ciudadanía y el partido, 
una oportunidad para todos 
aquellos que quieran hacer un 
cambio desde sus hogares en 
la política local, hay que darle 
continuidad al trabajo empezado 
por Alfredo Machuca González, 
en la búsqueda de que se brinde 
mejor atención a la ciudadanía.  

CLUB ROTARIO 
MUNICIPAL TIENE 
NUEVO TESORERO

ALFREDO MAChUCA 
gONZáLEZ PROMOVERá 
CASAS DE ENCUENTRO 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
flamante tesorero del Club 
Rotario de este municipio, 
licenciado David Salas García, 
en entrevista señalo que “Club 
Rotario es una organización 
de líderes empresariales 
y profesionales en sus 
respectivos campos, los cuales 
prestan su servicio en esta 
comunidad y promueven el 
desarrollo de la buena voluntad 
y paz”. 
Además de destacar la 
importancia del altruismo del 
Club Rotario de este municipio, 
el licenciado David Salas 
García, tesorero Entrante, 
aplaudió el esfuerzo realizado 
por la directiva anterior a lo 
largo de un año de ejercicio, 
sin duda hicieron una positiva 
labor; puntualizando que 
hubo muchos programas de 
apoyo social en esta cabecera 
municipal y en la zona serrana. 
Por último el licenciado Salas 
García, comentó que el tesorero 

cumple un papel importante 
en cuanto a los proyectos 
de servicio, Recaudación de 
Fondos y contribuciones a la 
fundación Rotaria, parte de 

sus funciones son administrar 
los fondos del Club, cobrar 
y remitir las cuotas y pagos, 
elaborar informes sobre las 
finanzas del Club. 

SE RETIRÓ POR NO ENTENDERSE 
CON “ChARRANAS” BARRERAFALLECIÓ jESúS LÓPEZ RODRígUEZ, gRAN 

IMPULSOR Y PROMOTOR DEL ASILO LOCAL Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Fuentes 
informativas señalaron que la 
licenciada Eleazar Esparza 
Villa, coordinadora general 
de la campaña de Juan 
Parra Perez “Charranas”, 
había sido dada de baja 
por instrucciones del propio 
candidato a la alcaldía local 
por Movimiento Ciudadano 
en la búsqueda de mejorar 
el desarrollo de la citada 
Campaña Electoral.
En el contorno de este 
escenario nos enteramos 
mas tarde que la Licenciada 
Eleazar Esparza Villa fue quien 
renunció a tal asignacion, o 
mejor correctamente citado 

se retiró voluntariamente 
cansada de que nadie le hiciera 
caso, dejando de compartir 
con ellos el escenario cansada 
de improvisar desperdiciando 
su talento en este tipo de 
variedad electoral. 
Nada contaba su talento 
y su formación polit ica 
con un candidato que no 
entiende razones, ya que 
tuvo mucho que ver en su 
salida la falta de sensibilidad 
politica de “Charranas”, quien 
supuestamente según la 
fuente argumentaba que el 
era “Charranas”, se paraba 
en una esquina, sacaba la 
banda y ahí se plantaba, 
dando entender que no 
necesitaba órdenes de nadie. 

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Murió 
el filántropo Jesús López 
Rodríguez, gran impulsor 
de la Casa Hogar Nuestra 

Señora de los Ángeles, 
un organismo que ha sido 
básico en brindar atención a 
adultos mayores sin familia o 
en abandono social en toda 
la zona sur de este estado; 
ixtlense toda la vida, emigró 
al país del norte, lugar donde 
tuvo la oportunidad de vivir 
el sueño americano. 
Hijo predilecto del Barrio 
de los Indios, un barrio que 
nunca dejo de impulsar 
e implicarse  en diversas 
iniciativas en beneficios 
de la gente que menos 
tiene, a lo largo de los 
años, siempre altruista un 
referente de toda su vida, 

con su muerte se concluye 
una de las etapas de mayor 
auge en la construcción del 
Asilo local, una de sus obras 
más relevantes.
Cabe hacer notar que sus 
restos fueron velados y dada 
cristiana sepultura en el 
vecino país de Norte, lugar 
donde residía, es lamentable 
la pérdida de un personaje 
como don Jesús López 
Rodríguez; fue un hombre 
que siempre se preocupó 
por los demás, un hombre 
bastante humano y cercano a 
las necesidades de la gente, 
por sus aportaciones será 
recordado siempre. 
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Compostela,  Nayar i t . - 
(Donkey) –La Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) 
es una institución que atiende 
a más de 30 mil jóvenes 
y para su funcionamiento 
requiere de muchos recursos 
que implica de un esfuerzo 
diario, pues tiene bajo su 
responsabilidad casi el 70 
por ciento de la educación 
superior y el 50 por ciento de la 
educación media superior y es 
bueno que algunos legisladores 
federales se preocupen por brindar 
condiciones de apoyo, explico el 
líder estatal del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo.
 Tras acompañar al rector de 
la UAN, Jorge Ignacio Peña 
González a la entrega de 12 
aulas rehabilitadas y equipadas 
de la Unidad Académica de 
Medicina Veterinaria y Zootecnia 
de Compostela, el dirigente 
sindical dijo que en la Veterinaria 
existe infraestructura que nadie 
se imagina, donde se realiza el 
trabajo cotidiano en aras de la 
investigación y profesionalización 
para formar jóvenes con las 
herramientas y capacidades 
necesarias y puedan incursionar 
en el mercado laboral, pero con 
sentido social, 
Señalo que la universidad requiere 
en estos momentos un apoyo 
extraordinario de más de 200 
millones de pesos para salir 
adelante este año, lo cual deriva 
por la falta de un apoyo real de 
parte del Estado  para  esta 
institución, es decir la media 
nacional de aportación en los 
estados para sus Universidades 
es del orden de 30 por ciento 
del presupuesto que otorga 
la federación, sin embargo en 
Nayarit es apenas del 13 por 
ciento y esto implica la falta de 
recursos que  desequilibran el 
funcionamiento de la UAN.
Abundo que Sinaloa el estado 
apoya  a su universidad con el 
43 por ciento del Presupuesto 
que le otorga la federación y en 
Jalisco su Universidad recibe el 
52 por ciento y eso nos pone 
en desventaja por la falta de un 
apoyo real.
Recordó que cuando llego el 
actual Gobierno la universidad 
tenía un presupuesto de 136 
millones de pesos y actualmente 

es 240 millones de pesos cuando 
el Gobierno estatal recibió en 6 
años  casi 30 mil millones para 
educación y de esos para la UAN 
fueron 100 millones de pesos.
Entonces cuando uno habla 
de cifras—afirmó—algunos se 
espantan, pero es la realidad, por 
eso ahorita estamos exigiendo 
al Gobierno estatal no que nos 
dé pormenores de subsidios, 
sino a que se comprometa a 
contratar los servicios que la 
Universidad  puede prestar al 
estado, a la iniciativa privada y 
al sector social, 
En este sentido—indico—que 
si se considera cuanto pagó el 
Gobierno estatal en estudios 
de factibilidad, análisis de suelo 
e impacto ambiental y todo 
lo que implica el proyecto del 
canal Centenario que costó 7 
mil millones de pesos, se llega 
a la conclusión que fue entre el 
5 y hasta el 7 por ciento, que 
son 500 millones de pesos que 
fueron cubiertos a una empresa 
foránea  que   nomás vino  y 
contrató a nuestros técnicos. 
¿Y qué investigador no quiere 
ganar 150 mil pesos en un mes 
por realizar un estudio de impacto 
ambiental?  Cualquiera lo haría 
y lo  justifico. ¿Pero la tajada 
del León, quien se la llevo? 
Cuestiono el dirigente sindical.  
  En esa tarea--sostuvo—
continuamos y más ahora que 
se viene relevo gubernamental 
para para concretizar este 
objetivo, porque en la Ciudad del 
conocimiento tenemos equipo y 
científicos para poder diseccionar 
o sacar el mapa genético de 
cualquier servicio en dos días y 
aun cuando contamos con este 
capital, el estado no lo aprovecha 
y contrata a foráneos cuando aquí 
tenemos gente con mayor nivel 
que los del Tec de Monterrey y 
de la UNAM. No hay vinculación 
y eso es lo que estamos tratando 
de hacer, concluyo.    

Lunes 26 de Junio de 2017 • www.genteypoder.com • No. 2200

ompostelaC
14

DAN úLTIMO ADIÓS A 
DOñA ChAYITO SALAZAR 

VIUDA DE PADILLA

LA FALTA DE RECURSOS 
DESEqUILIBRA EL FUNCIONAMIENTO 
DE LA UAN: hERNáNDEZ ESCOBEDO

*Ella era uno de los pilares de la cadena de Refaccionarias Padilla

 Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-Con una 
emotiva misa de cuerpo 
presente en el templo del 
Señor de la Misericordia, 
familiares y amigos de Doña 
Rosario Salazar viuda de 
Padilla pidieron al señor 
reciba su espíritu para que 
sea feliz en su reino.
El viernes en punto de las 10 
de la mañana fue celebrada la 
homilía, el templo a reventar 
fue la señal de la enorme 
cantidad de amigos que deja 
en la tierra doña Chayito 
Salazar al partir rumbo al 
seno del Señor.
Sus hijos, nietos, bisnietos 
y una gran cantidad de 
f a m i l i a r e s  e s t u v i e r o n 
presentes en los funerales 
que se llevaron a cabo en 
esta cabecera municipal de 
Compostela, para luego de 
la misa acompañarle en el 
camino a donde sus restos 
descansarán al lado de su 
esposo Don Lucio Padilla.
En su recorrido por la avenida 
Hidalgo hasta la Mina, bajo 
las notas musicales del 

mariachi los rostros de dolor de 
familiares y amigos reflejaban 
el profundo amor que le 
profesaban a Doña Chayito, 
mujer fuerte que supo dirigir 
el camino de sus hijos para 
hacerlos hombres y mujeres 
de bien, entregados al trabajo 
y a la productividad en su 
tierra Compostela.
Sus compañeros del Club de 
la Tercera Edad también se 
unieron al cortejo fúnebre, 
como una muestra de 
solidaridad para con la familia 
y para darle el último adiós a 
Doña Chayito, mujer activa 
del club, hasta el último 

momento en que sus fuerzas 
se lo permitieron.
El matrimonio formado por 
Lucio Padilla y Doña Rosario 
Salazar son el pilar de una gran 
familia de compostelenses, 
en el comercio de las 
partes automotrices son 
formadores de una cadena 
de refaccionarias surgida en 
Compostela, extendiéndose 
hacia la costa e incluso hasta 
Vallarta donde han competido 
con las grandes cadenas de 
empresas, manteniéndose 
vigentes hasta la fecha bajo 
la dirigencia de sus hijos, 
descanse en paz.

• El dirigente estatal del SETUAN dijo que  la media 
nacional de aportación en los estados para sus 
Universidades es del orden de 30 por ciento del 
presupuesto que otorga la federación, sin embargo en 
Nayarit es apenas del 13 por ciento, cuando en Sinaloa 
y Jalisco reciben el 43 y el 52 por ciento. 
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Por indicaciones de la alcaldesa Alicia Monroy 
Lizola el  SIAPA Compostela cumple con 

eficiencia a los usuarios   
El gobierno municipal que preside 
en Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, se caracteriza por ser 
incluyente a donde siempre 
todas las voces ciudadanas son 
escuchadas y atendidas en sus 
demandas sin distinción de credos 
religiosos, partidos políticos u 
estratos sociales por tal motivo 
está presente con la ejecución de 
muchas obras y acciones diversas 
en el desarrollo que está presente 
en todo el municipio, y que está 
mejorado la calidad de vida de los 
compostelenses.
Es por eso es importante destacar, el 
buen servicio que brinda el Sistema 
de Agua Potable y Alcantarillado 
de Compostela, a los usuarios 
del servicio dependencia que 
responsablemente encabeza, 
Yolanda Viramontes Pérez, por 
ello nos hemos dado a la tarea de 
recoger la opinión de la ciudadanía, 
para corroborar de su viva voz, 
manifestado que a pesar de haber 
sido muy aguada la época de estiaje 
de este año el suministro del vital 
líquido en la cabecera municipal 
se brindado el servicio, aunque de 
manera tandeada y sectorizada 
siempre está llegando a los hogares 
compostelenses el vital líquido.
Cabe mencionar, que también el 
SIAPA de Compostela, lleva una 
eficiente administración, ya que 
gracias a ello, en ningún momento 
ha parado la operatividad del servicio 
de agua potable y alcantarillado, 
asimismo se atienden de manera 
programada y prioritaria los reportes 
de la ciudadanía en lo referente 

a las fugas del vital líquido y los 
drenajes públicos.
Por otra parte hay que señalar, 
que cuando ocurre un desperfecto 
en el sistema de bombeo del agua 
potable, de inmediato se atiende 
ya sea porque se daña alguna 
bomba, las líneas de conducción 
eléctricas u otras averías son 
atendidas con eficiencia, ya que 
se tiene indicaciones precisas de 
la alcaldesa, Alicia Monroy Lizola, 
que se atienden los deterioros que 
a veces  ocasionan por las lluvias 
eléctricas, incluso tienen bombas 
extras para instalarlas en menor 
tiempo posible, ya que es importante 
que a la población no se le deje de 
suministrar el vital líquido.
Este órgano operador de agua 
potable y alcantarillado, por parte 
de su directora, Yolanda Viramontes 
Pérez y el personal administrativo a 
su cargo, constantemente mandan 
requerimientos a los usuarios 
morosos para que pasen a las 
oficinas a regularizar sus adeudos 
por el servicio, el cual pueden 
renegociar y aprovechar además 
las promociones que hace el SIAPA 
Compostela, para evitar que su 
adeudo siga incrementado, toda 
vez que se requiere dinero para 
el pago puntual de salarios a los 
trabajadores y de los altos recibos 
que la CFE entre otras contribuciones 
que por ley se tienen que cubrir, 
para el buen funcionamiento de 
esta dependencia municipal, ya 
que llevar el agua potable a hasta 
los hogares compostelenses es los 
que realmente cuesta.                   

A CREMEL
Norma Cardoso

BIEN IGNORADOS

Hubo muchos comentarios en contra 
de lo expuesto, hace días, por el 
presidente del Consejo Estatal de 
MORENA, Nayar Mayorquin, de hacer 
una evaluación de los candidatos 
que participaron en las pasadas 
elecciones; además de investigar 
si tenían nexos con el ex Fiscal 
Edgar Veytia.
También señaló Nayar Mayorquín 
que se analizará, ya que dichos 
candidatos, el 90 por ciento, los 
propuso quien fuera el candidato a 
gobernador de dicho partido político, 
Miguel Ángel Navarro Quintero.
Con lo anterior se ve claramente la 
“mala leche” de Nayar Mayorquín 
hacia el doctor Navarro Quintero, pues 
el “dirigente eterno” de MORENA, 
en nuestro Estado, nunca hubiera 
podido conseguir la cantidad de 
votantes que alcanzó MORENA, 
con el Doctor Navarro, ni los cargos 
ganados y ahora sale con que los 
candidatos tenían que ver con el 
gobernador Roberto Sandoval y 
fueron financiados por el ex Fiscal 
Edgar Veytia; y si fuera así, ¿por qué 
nunca dijo nada, sino hasta ahora? 
¿O será que todavía, Nayar 
Mayorquín, tiene los sentimientos 
a “flor de piel” porque Andrés Manuel 
López Obrador lo hizo a un lado para 
poner al doctor Navarro Quintero, 
como candidato a gobernador, quien 
tenía más aceptación que él?
Para algunos simpatizantes de 
MORENA, “tanto peca el que mata 
la vaca, como el que le agarra la 

pata”. ¿Por qué no dijo, Nayar que 
se investigarían a los aspirantes 
antes de ser candidatos? ¿Por qué 
no se investigó de dónde veían los 
recursos? Nayar era el responsable 
de ello, como Presidente del Consejo 
Estatal de Morena, así como Manuel 
Carrillo Arce, dirigente de MORENA 
en el Estado.
En una entrevista con los medios 
de comunicación, tanto Nayar 
Mayorquín como Manuel Carrillo 
Arce, prácticamente no sabían que 
había pasado sobre la impugnación 
de MORENA, pues indicaron que 
se enteraron a través de las redes 
sociales que el doctor Miguel Ángel 
Navarro Quintero, había impugnado 
la elección a gobernador y a ellos ni 
siquiera se les tomó en cuenta, sino 
que se hizo a través del representante 
jurídico de dicho partido ante el 
Instituto Estatal Electoral, Rigoberto 
García.
A la pregunta de por qué no se les 
había tomado en cuenta para la 
realización de dicha impugnación, 
Nayar Mayorquín y Carrillo Arce, 
dijeron no saberlo.
Por lo pronto, estaremos atentos 
de lo que informe el Consejo de 
Morena; de los resultados del 
análisis, que dijeron ambos dirigentes, 
se realizará por la impugnación 
presentada por su representante 
ante el Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit, Rigoberto García, contra la 
elección a gobernador y sobre las 
acciones que se tomarán.

                Por: Juan Arellano Ontiveros 

La Parabólica
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Linda y talentosa gardenia representará 
a Nayarit en concurso nacional

onC
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Temas pendientes
distritos electorales, sin embargo cada 
diputado de la alianza contendió por 
algún partido en específico y por lo 
tanto tendremos diferentes bancadas 
de cada uno de los partidos que 
conformaron la alianza.
Dicho lo anterior, y considerando 
que aún existen algunas cuestiones 
legales pendientes en tribunales, con 
las que inclusive pudiéramos llegar 
a un escenario donde tengamos un 

empate entre el número de diputados 
en cada bancada, sería importante 
obviamente, esperar la conformación 
definitiva de diputados, sin embargo 
desde este momento hay un hecho 
muy claro, la alianza como tal dominó 
por completo la elección, por lo que 
por mero principio de justicia debiera 
ser la alianza como organismo político 
la que determinara quien será el 
titular del Congreso local durante la 

próxima legislatura, partiendo de lo 
anterior, de entre los personajes que 
conformarán la próxima legislatura, 
no queda la menor duda que el Dr. 
Polo Domínguez, parte fundamental 
de la formación de la alianza pero 
sobre todo del triunfo de esta en las 
urnas, es el líder moral y quien tiene un 
profundo respaldo popular en todo el 
estado para considerarse plenamente 
legitimado para ejercer las funciones 
de Presidente del Congreso Local, 
faltan aún algunas semanas para 
que la próxima legislatura entre en 
funciones, sin embargo este hecho 
es de vital trascendencia y debería 
de ser determinado a la brevedad 
con tal de dar certeza y claridad a los 
ciudadanos de quien será la cabeza 
de poder legislativo en la entidad. 

Con una gran parte de las constancias 
de mayoría entregadas en todos 
los niveles, con las diputaciones 
plurinominales entregadas a quienes 
encabezaban las listas de cada 
uno de los partidos políticos que 
participaron en la pasada contienda 
electoral, queda solo pendiente la 
resolución en el tema de la elección 
a gobernador aún discutiéndose en 
tribunales, sin embargo, el resultado 
es más que obvio, Antonio Echeverría 
García será por voluntad popular 
el próximo gobernador del estado, 
dicho lo anterior, el único tema 
verdaderamente pendiente es quien 
será el presidente de la mesa directiva 
de la próxima legislatura, en estricto 
sentido, la alianza “Juntos por Ti” 
fue la vencedora en la mayoría de 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- La bella y muy 
bri l lante estudiante María 
Fernanda Torrero Núñez, recibió 
la banda que la posiciona 
de manera of ic ia l  como 
representante de Nayarit ante 
el concurso nacional Miss & 
míster Teen Earth 2017, que 
habrá de celebrarse en la 
ciudad de Puebla en próximo 
mes de agosto.
Fue en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” donde el 
Sr. Eduu García, Director del 
certamen Miss & Míster Teen 
Earth Nayarit 2017, impuso 
la banda sobre la hermosa 
gardenia, estudiante de la 
Unidad Académica Preparatoria 
No. 3, designándola de manera 

oficial como candidata de la 
entidad para la etapa nacional 
a celebrase en la bella ciudad 
de Puebla de los Ángeles. Al 
hacer uso de la palabra, este 
promotor explicó que desea 
que el próximo año el certamen 
se realice en esta ciudad y 
explicó que en la fase estatal 
que se celebró en el hermano 
municipio de Ruiz, hubo una 
ganadora, pero por la prestancia, 
belleza, facilidad de palabra y 
preocupación por el tema del 
medio ambiente, se decidió 
designar también a la joven 
acaponetense, por lo que Nayarit 
tendrá dos representantes en 
la final nacional.
Presentes en el acto, estuvieron 
la Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, Presidenta del Sistema 
DIF Municipal quien además 
llevó la representación de su 
esposo, el alcalde acaponetense 
Malaquías Aguiar Flores; el 
Prof. Oscar Demetrio Camarero 
Ortiz, llevando la representación 
de la Dirección de Fomento 
Cultural; el Historiador y Cronista 
Municipal Sr. Néstor Chávez 
Gradilla; el Lic. Francisco 
Aguilar Flores, Subdirector del 
Periódico El Eco de Nayarit, 
así como también el Prof. Julio 
Escobedo, quien es Director de 
la página “Belleza Nayarita”, 
además atestiguaron el acto 
varios de los miembros de la 
Junta Vecinal de Acaponeta A.C. 
y dos bellas gardenias más, 

Isabel Mercado Gómez, quien 
representó al municipio en el 
pasado certamen Embajadora 
del Orgullo Nayarita y, la actual 
soberana de la Preparatoria No. 
3, Karen Villela; y por supuesto, 
los orgullosos padres, el Dr. 
Oscar Octavio Torrero Ramos 
y su esposa Carmen María 
Núñez Guerrero.
El conductor del programa, 
Lic. José Ricardo Morales y 
Sánchez Hidalgo se encargó 
de dar la bienvenida a la 
ceremonia y explicar que el 
certamen no solamente era de 
belleza, sino también incluía 
algo tan importante como el 
cuidado del medio ambiente y la 
concientización del respeto a las 
cuestiones ecológicas. Y para 
iniciar, la grácil María Fernanda 
hizo un breve recorrido con la 
música de fondo del piano que 
tocó la Profa. Josefina Palafox 
Quintero, para posteriormente 
dar una semblanza de la joven 
concursante designada, de la 
cual se dijo que es actualmente 
la campeona de oratoria de su 
categoría en el concurso “Juan 
Escutia”, y que desde niña 
demostró tener actitudes a favor 
de la academia, como llegar a ser 
presidenta del congreso estatal 
infantil cuando cursó el quinto 
año de primaria. Ahí mismo, ante 
el público demostró su amor 
por las actividades artísticas, 
ya que interpretó un tema al 
piano y al dar su mensaje, se 

comprometió a dar lo mejor de 
sí en el concurso y poner en 
alto el nombre de Acaponeta: 
“en este tipo de concursos, no 
todo depende de uno para el 
triunfo, pero si me comprometo 
a dar lo mejor de mí, buscando 
el triunfo”, concluyó ya con la 
banda colocada en su pecho, 
misma que le impuso el Sr. 
Eduu García.
Al f inal,  entre abrazos y 
felicitaciones, se ofrecieron 

unos bocadillos, organizándose 
una improvisada convivencia 
entre las muchas personas que 
llenaron ese salón del recinto 
cultural, deseando todo el 
triunfo de María Fernanda, que 
de ganar, tendría que viajar a 
Ecuador a la fase internacional. 
Por lo pronto muchos de los 
presentes se apuntaron para 
hacer el viaje a Puebla en apoyo 
de la representante nayarita. 
(DCSM)
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La calle Espinosa Bávara cambiará la 
imagen urbana de Acaponeta: Coplademun

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

A c a p o n e t a . -  F u e r o n 
convocados por el  XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
a través de la oficina de 
Coplademun, los vecinos que 
habitan en las cinco cuadras de 
la calle “Juan Espinosa Bávara” 
en el tramo comprendido entre 
las calles México y Roberto M. 
González. La reunión a la que 
asistieron la mayoría de los 43 
propietarios de otras tantas 
viviendas se realizó en la Casa 

de la Cultura “Alí Chumacero” 
misma que presidió el titular 
de la Dirección de Planeación 
y Desarrollo, Ing. Josué 
Salvador Sánchez Rodríguez.
La intención de dicha asamblea 
fue para mostrarle a los vecinos 
una propuesta del proyecto de 
rehabilitación de esa arteria 
céntrica de la ciudad, a cuya 
cabeza está el arquitecto 
acaponetense Germán Tirado 
Sánchez, quien con gran 
sensibilidad por ser oriundo 
de Acaponeta, profesionalismo 
técnico de los requerimientos 
y diseños en la mejora de 
la imagen urbana, pretende 
la rehabilitación moderna, 
sin perder el estilo típico de 
las ciudad de esta calle que 
abarca cinco cuadras y sus 
respectivos cruceros.
Presentes en tan importante 
reunión de socialización 
estuvieron la Secretaria de 
Gobierno Municipal, Dra. 

Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, en representación 
del  a lcalde Malaquías 
Aguiar Flores, los regidores 
Sergio Sánchez Díaz y 
Misael Ruvalcaba Gómez; 
el cronista municipal Sr. 
Néstor Chávez Gradilla, el 
Presidente de la Junta Vecinal 
de Acaponeta, Lic. José 
Ricardo Morales y Sánchez 
Hidalgo, los responsables 
del Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 

de Acaponeta, Lic. Carlos 
Ramírez Filippini e Ing. José 
Luis Soto Díaz, entre otros 
funcionarios municipales.
Con la proyección de una serie 
de imágenes, el Arq. Germán 
Tirado fue mostrando a los 
presentes lo que se tiene 
contemplado para esta calle 
que parte de la misma plaza 
“Miguel Hidalgo”, esquina con 
México donde se incluye una 
pequeña plazoleta que ahí 
llamaron “Del Constituyente”, 
arbolada y con mobiliario 
urbano, así como el espacio 
para el acomodo de vehículos 
frente al Oxxo, reduciendo la 
distancia entre banqueta y 
banqueta para acceder a la 
plaza, con mayor seguridad 
para el peatón.
Destacaron también los puntos 
donde el Arq. Tirado, explicó 
con detalle que a estas 
calles ya rehabilitadas podrá 
acceder con facilidad todo 

tipo de usuarios, incluyendo 
por supuesto a las personas 
con capacidades diferentes, 
haciendo hincapié en que 
esta obra privi legia de 
alguna manera al peatón 
con banquetas y espacios 
para la  v ia l idad más 
aprovechados, pues indicó 
que hay espacios que no se 
utilizan realmente, por lo que 
se están aprovechando, tanto 
para el transeúnte como para 
los automóviles. 
En lo que respecta a los 
árboles, indicó el responsable 
de este proyecto, que se 
respetarán los que ya existen 
en esa zona, pero habrá 
también una importante 
reforestación ya que se 
plantarán árboles con orden 
y en serie, considerando la 
posición del sol a lo largo del 
año, lo que garantiza rutas 
peatonales sombreadas y 
fachadas frescas; manifestó 
que serán especies de árboles 
endémicas como arrayán, 
tabachín, amapas, etc. lo 
que además de la sombra 
le pueden ofrecer a la vista 
un rico colorido en la época 
de floración.
Se mantiene el sentido vial 
y la capacidad de la calle 
tendrá el mismo ancho y el 
excedente del mismo será 
muy favorable al proyecto. 
Un atractivo, es lo que llamó 
“orejas”, que son espacios 
en las esquinas que sirven, 
además de ornato, para 
acortar el cruce peatonal, 
además de ser áreas de 
circulación más amplias. 
Conociendo las costumbres 
de los acaponetenses, 
Germán Tirado precisó que 
se contempla disponer de 
espacios suficientes para que 
se mantenga la costumbre 
de sacar sillas o poltronas a 
las banquetas como se hace 
en las tardes para tomar el 
fresco.
Para la conformación del 
proyecto, se han tomado 
consideraciones como las 
que marca la Organización de 

las Naciones Unidas (ONU) 
que habla de las ciudades 
sustentables y que considera 
tres pilares: lo económico, lo 
social y el medio ambiente.
Luego de la exposición de 
otros conceptos, se dio 
la palabra a las vecinos, 
quienes plantearon algunas 
dudas principalmente con 
respecto a los espacios de 
estacionamiento, el arbolado, 
etc. a los cuales se les 
dio puntual respuesta, pero 
en general los vecinos 
respondieron favorablemente 
a este proyecto, mencionando 
algunos que por años han 
esperado algo así y que fue 

un acierto de la autoridad 
municipal contratar a una 
persona como Germán Tirado, 
que conoce a la perfección a la 
ciudad y a los vecinos, lo que 
garantiza que sea una obra 
bien hecha, con conciencia 
social y amor al terruño.
Esta iniciativa nació de un 
viaje que hizo Malaquías 
Aguiar Flores a la hermosa 
ciudad de Puebla donde 
observó la manera en que 
se rehabilitaban calles y 
vialidades de una manera 
sustentable y que hacen 
florecer la imagen urbana de 
las ciudades. (DCSM) 
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or Mi CuentaP
Por: Pedro Bernal

de una fabulosa banda de la región 
para disfrutarla con una sabrosa 
bebida ambarina, y por si esto fuera 
poco decenas de tinas repletas 
de birria, de donde infinidad de 

platillos salían disparados hacia 
los asistentes que con gusto 
saboreaban y uno que otro hasta 
repetía. Así fue como agradeció el 
presidente electo por Acaponeta, Acaponeta, Nayarit.-  centenares de  

amigos que apoyaron en el triunfo al 
recién presidente electo “morenista” 
de Acaponeta, Humberto Arellano 
Núñez “El Beyto”, el día 23 de junio 
acompañado del ex candidato a 
gobernador por Nayarit del partido 
político de Morena, el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero, recibieron 
un agradecimiento digno para el 
enorme esfuerzo que realizaron en 
la campaña pasada y los resultados 
del 4 de junio hablaron en las urnas 
sobre un trabajo titánico electoral.
¡Enhorabuena! y muchas felicidades 
al amigo “Beyto”, que en esta gran 
fiesta de agradecimiento no podría 
faltar el ambiente musical a cargo 

José Humberto Arellano Núñez 
“El Beyto” a todos los que en el 
confiaron, ¡y que seguro está que 
no les va a fallar!
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Lo que se pensó era un secuestro terminó 
con la muerte a balazos de Saúl López jaime

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Saúl López 
Jaime, era el nombre de quien 
en vida fuera el presidente 
del ejido del poblado de Ruiz, 
Nayarit, quien el pasado sábado 
por la mañana al salir de su 

domicilio fue levantado al salir 
de su domicilio por personas 
armadas llevándoselo con rumbo 
desconocido.
Los  hechos ,  que  fue ron 
presenciados por sus familiares, 
provocaron que de inmediato la 

noticia corriera como reguero de 
pólvora en el rielero poblado luego 
que pensaban que se trataba de 
un secuestro, sin embargo el 
mismo sábado por la noche el 
cuerpo sin vida de Saúl López 
Jaime fue localizado muerto 

* Quien fuera presidente del ejido de Ruiz, Nayarit

presentando varios impactos 
de bala en su humanidad en un 
potrero de su propiedad ubicado 
frente al crucero de Paso Real de 
Coahuipa, en el mismo municipio 
de Ruiz.
El cuerpo del infortunado una 
vez localizado fue levantado 
por personal del servicio médico 
forense luego que el agente del 
ministerio público levantara el 
acta para ser trasladado a una 
sala de necropsias donde se le 
practicó la autopsia de ley. 
Vale la pena mencionar que no 
se han dado a conocer mayores 
pormenores en torno a los hechos 
luego que se señala que el ahora 
occiso, quien tenía apenas un 
año al frente del comisariado 
ejidal de Ruiz, de los 3 que 
marca el reglamento ejidal, no 
tenía al perecer problemas de 
ninguna índole, por lo que como 
se mencionaba al inicio se creía 
que se trataba de un secuestro 
donde luego de que se acordara 
el pago del rescate regresara con 
vida a su hogar, sin embargo fue 
todo lo contrario ya que existe 
un halo de misterio en torno a la 
muerte de la autoridad ejidal de 
Ruiz, Nayarit, Saúl López Jaime.
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* Se encontraba en una capilla situada a un lado del campo deportivo del poblado de Amapa.
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La siembra 
de garbanzo como cultivo 
alternativo tronó como ejote 
tierno dicen campesinos del 
poblado de Otates, ante la 
falta de asesoría técnica luego 
que está jamás se vio entre 
los ejidos que se animaron a 
producir el cultivo.
Fuentes que pidieron que se 
les guardara el anonimato, 
mencionaron que al cultivo 
de garbanzo se le dio mucha 
importancia ya que era un cultivo 
alternativo y de contrato donde 
el productor saldría beneficiado 

además que se mencionaba 
que este cultivo no requería 
de mucha agua a la hora de 
regar, por lo que el ahorro en 
el pago de riego comparado 
con los cultivos tradicionales 
como el tabaco que requiere 
de hasta 5 riegos, el frijol dos y 
hasta tres riegos, el arroz que 
requiere de grandes cantidades 
de agua, así como la caña de 
azúcar por lo que el ahorro en 
el pago de riegos se reduciría 
hasta en un 50 por ciento.
Sin embargo la realidad fue 
diametralmente opuesta ya que 
quienes nada más aplicaron un 

gané la elección a regidor por la 
octava demarcación: Pelón Alfaro

 “Tenemos dos motores quemados y solo con uno estamos 
abasteciendo de agua a Santiago”: Martin Delgado

riego tuvieron una cosecha por 
hectárea consistente en cuando 
mucho 300 kilos, mientras que 
quienes aplicaron de dos a tres 
riegos lograron cosechar hasta 
500 o 600 kilos por hectárea, 
esto de ninguna manera fue 
el resultado que se esperaba 
ya que como ya viene siendo 
costumbre en los agricultores 
no sacaron ni los gastos de 
producción, faltando aún lo 
mejor ya que los probables 
compradores de garbanzo no 
aparecen por ninguna parte. 
Por lo que de nueva cuenta 
engañan falsos redentores 

a los campesinos Nayaritas, 
nada más dijeron las fuentes 
que las personas que nos iban 
a comprar la producción vayan 
a salir como los de Granissa, 
que con el señuelo de que iban 
a comprar la totalidad de maíz 
amarillo, lo único que hicieron 
contando con el VB de los 
ejidatarios que estamparon 
su firma en el contrato que 
firmaron con los propietarios 
de la empresa Granissa, estos 
bajaron un apoyo federal que 
los hizo construir el almacén  
con elevador de gusano y todo 
que se localiza metros antes 

de llegar al poblado de Amapa. 
Sea por Dios con esta gente 
que no se cansa de chingar a 
nuestra gente del campo.

* “Y con los votos que saque hice regidor pluri al 
güevon de Martin Vázquez Izar”.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “Al desistirse 
el Partido Acción Nacional de 
su impugnación en mi contra 
considero que en el transcurso 
de esta semana se me entregará 
mi constancia de mayoría”, afirmó 
en entrevista el candidato a 
regidor por la octava demarcación 
José Luís Hernández Alfaro, 
ampliamente conocido como el 
“Pelón Alfaro”.
“Vale –dijo– a mí el Partido 
Verde Ecologista me prometió 
30 mil pesos para la campaña 
y solamente me dieron 12 mil 
pesos. Yo anduve sin dinero 
haciendo una campaña más que 
austera, sin embargo sí creo en 
los milagros porque mi gente 
de la Presa confió en mí y me 
dieron como 1200 votos de los 
1700 que saque en la pasada 
elección, por 1400 votos que 
sacó el candidato de la alianza 
y los 1090 que sacó la candidata 
del PRI. Debo de reconocer que 
a mí me engañaron porque a mí 
el PRI me ofreció la candidatura 
poniéndome que pidiera licencia 
sin goce de sueldo a mi trabajo en 
la unidad deportiva sin embargo 
a la hora de la hora se me rajaron 
por eso fui a ofrecérmele al Partido 
Verde Ecologista, el cual creyó 

en mí, haciendo de paso regidor 
plurinominal al ‘güevon’ de Martín 
Vázquez Izar, quien hiso una 
campaña tragando tacos con 
Nicolás ‘El Birriero’ en el jardín 
Juárez diariamente, con los votos 
que logré junto con el candidato 
de la demarcación número 4”.
El pelón Alfaro, me mostró el 
documento de desistimiento que 
hiciera el Partido Acción Nacional, 
mencionando de paso que la gente 
de la presa radicada en los Estados 
Unidos que fue la que lo apoyo 
mayormente, proporcionándole 
aparatos ortopédicos, “y de la que 
estoy sumamente agradecido, 
se comunicaron conmigo para 
ofrecerme otro cargamentos de 
aparatos ortopédicos, pañales 
para adultos y juguetes para 
niños, la gente es agradecida 
vale. Yo les llevo de aquí frijol, 
bueno, hasta cocos coyules 
enmielados, y ellos me regalan 
todo lo anterior con la condición 
que les sean entregados a las 
personas que verdaderamente 
lo necesitan, por eso le doy las 
gracias a Dios por permitirme ganar 
la elección y a los migrantes de 
la Presa y Quimichis, así como 
a los integrantes de la banda 
Couich”. Terminó diciendo el  
Pelón Alfaro.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Tras la amenaza que vertieran 
amas de casa del poblado, por medio de las 
redes sociales, de que el día de mañana lunes 
tomarían la presidencia municipal ante la falta 
de agua entubada en sus domicilios después de 
casi 10 días, la mañana de ayer nos dedicamos 
a buscar por mar y tierra al director del sistema 
de agua potable, CP Martín Delgado; quien 
habló largo y tendido sobre el tema.
“Chema, tenemos 3 motores de los cuales 
únicamente se encuentra trabajando uno, ya 
que los otros dos se encuentran quemados, 
afortunadamente uno de los motores el que está 
conectado al pozo 4 que se localiza en terrenos 
de lo que anteriormente era la unidad deportiva, 
tiene garantía y el Ingeniero Lozano, quien es 
el proveedor, se lo llevó para reembobinarlo y 
quedó de entregárnoslo el martes”. 
¿No se trata de falta de dinero como se dice 
en las redes sociales, en el sentido de que 
si pusieran los regidores parte de su sueldo 
o los empleados de confianza? “No, nada de 
eso, lo que pasa es que las descomposturas 
no son previsibles y las reparaciones de los 
motores no se reparan con varita mágica, hay 
que trabajar en ello y ver qué es lo que hace 
falta, ejemplo de lo anterior es que el Ingeniero 
Grave, reparó uno de los motores pero hicieron 
falta los baleros y los retenes, y en Tepic no 
hubo, por lo que consiente de la necesidad de 
los Santiaguenses se trasladó a Guadalajara, 
donde los consiguió  diciéndome por teléfono 
que ya los tenía y que en unas cinco horas 
estaría en Santiago reparando el desperfecto”.
“Nosotros desde un principio cuando vimos 
el problema recibimos indicaciones de la 

presidenta municipal de reparar el problema a 
la mayor brevedad y en ese mismo momento 
nos comunicamos con el Ingeniero Lozano y con 
el Ingeniero Toño García, sin embargo ninguno 
de los nombrados quiso enfrentar el problema 
solo el Ingeniero Grave, fue quien dijo ‘yo le 
entro’, por lo que considero que ya mañana se 
reanudará el servicio en la cabecera municipal 
y el martes cuando nos entregue el motor el 
Ingeniero Lozano, podremos abastecer de agua 
la margen derecha”.
Martín Delgado externó que, sin que se molesten 
los usuarios así como exigen el servicio fueran 
buenos para pagarlo, nada más en Puerta de 
Mangos la autoridad ejidal acudió al OOMAPAS 
para ver el adeudo y emprender una campaña de 
concientización en el poblado para que pagaran 
el adeudo es del orden del millón 400 mil pesos, 
“solo en ese poblado, imagínate Santiago, 
donde se adeudan poco menos de 12 millones 
de pesos; contando a los ricos quienes, como 
es el caso de Antonio Anaya propietario de los 
hoteles Buganvilias, Casino, y Santiago–, no 
pagan el agua de hasta 6 pulgadas de diámetro 
en cada hotel para el servicio de la cocina y 
huéspedes, así las cosas Chema”. Explicó Martín 
Delgado, director del OOMAPAS en Santiago.


